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Il giorno 16 giugno 2020 alle ore 11:00 si è riunita in collegamento da remoto, ǎǘŀƴǘŜ ƭΩŜƳŜǊƎŜƴȊŀ 

sanitaria determinata dal diffondersi del coronavirus COVID 19, la commissione di valutazione 

ministeriale nominata con DD  14 luglio 2020 per un preliminare esame della documentazione 

ǘǊŀǎƳŜǎǎŀ ŀƛ ǎŜƴǎƛ ŘŜƭƭΩŀǊǘΦ мр ŘŜƭ 5Φ[ƎǎΦ нууκнлло Ŝ ǎΦƳΦƛΦ Řŀƭƭŀ CƻƴŘŀȊƛƻƴŜ Lw//{ άPoliclinico San 

Matteoέ Řƛ Pavia per la conferma del carattere scientifico nelle discipline άtrapiantologia, malattie 

ŎǳǊŀōƛƭƛ Ŏƻƴ ǘǊŀǇƛŀƴǘƻ ŘΩƻǊƎŀƴƛΣ ǘŜǎǎǳǘƛ Ŝ ŎŜƭƭǳƭŜέ Ŝ άƳŀƭŀǘǘƛŜ ƛƴǘŜǊƴƛǎǘƛŎƘŜ ŀŘ ŀƭǘŀ ŎƻƳǇƭŜǎǎƛǘŁ 

ōƛƻƳŜŘƛŎŀ Ŝ ǘŜŎƴƻƭƻƎƛŎŀέΦ 

La commissione di valutazione è costituita da: 

¶ ǇǊƻŦΦ DƛǳǎŜǇǇŜ [ŜƳōƻ  

¶ ŘƻǘǘΦ !ƴŘǊŜŀ tƛŜǘǊƻōŀǘǘƛǎǘŀ  

¶ ŘǊΦǎǎŀ CǊŀƴŎŀ {ŜǊŀŦƛƴƛ 

Partecipano alla riunione la dr.ssa Maria Novella Luciani, Direttore Ufficio II della Direzione generale 

ŘŜƭƭŀ ǊƛŎŜǊŎŀ Ŝ ŘŜƭƭΩƛƴƴƻǾŀȊƛƻƴŜ ƛƴ ǎŀƴƛǘŁ ŘŜƭ aƛƴƛǎǘŜǊƻ della Salute e la dott.ssa Teresa Caruso, 

funzionario giuridico della medesima direzione. 

La commissione ha preso visione della relazione e degli allegati predisposti ai sensi del D.M. 14 

ƳŀǊȊƻ нлмоΣ ŎƻƳŜ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƻ Řŀƭ 5ΦaΦ р ŦŜōōǊŀƛƻ нлмрΣ ŘŀƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ, agli atti della Direzione 

ƎŜƴŜǊŀƭŜ ŘŜƭƭŀ ǊƛŎŜǊŎŀ Ŝ ŘŜƭƭΩƛƴƴƻǾŀȊƛƻƴŜ ƛƴ ǎŀƴƛǘŁ ŘŜƭ aƛƴƛǎǘŜǊƻ ŘŜƭƭŀ ǎŀƭǳǘŜ Ŝ ŎƘŜ ǎƻƴƻ ǎǘŀǘƛ 

trasmessi ai commissari con e mail del 22 maggio 2020. 

La Commissione apre i lavori alle ore 10,30 procedendo, in primo luogo, ad una condivisione delle 

ƻǎǎŜǊǾŀȊƛƻƴƛ ǇŜǊǎƻƴŀƭƛ Řƛ ŎƛŀǎŎǳƴ ŎƻƳƳƛǎǎŀǊƛƻ ƛƴ ƳŜǊƛǘƻ ŀƭƭΩŜǎŀƳŜ ǎǾƻƭǘƻ ǎƛƴƎƻƭŀǊƳŜƴǘŜ in merito ai 

documenti trasmessi, per poi addivenire ad una preliminare sintesi delle varie considerazioni, con 

particolare riferimento alla specifiŎŀ ŀǘǘƛƴŜƴȊŀ Ŏƻƴ ƭŀ άƳƛǎǎƛƻƴέ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻΣ ŎƻƴŦŜǊƳŀǘƻ Řŀ ǳƭǘƛƳƻ 

Ŏƻƴ 5a с ŘƛŎŜƳōǊŜ нлмт CƻƴŘŀȊƛƻƴŜ Lw//{ ǇŜǊ ƭŜ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜ Řƛ ά¢ǊŀǇƛŀƴǘƻƭƻƎƛŀΥ ƳŀƭŀǘǘƛŜ ŎǳǊŀōƛƭƛ Ŏƻƴ 

ǘǊŀǇƛŀƴǘƻ ŘΩƻǊƎŀƴƛΣ ǘŜǎǎǳǘƛ Ŝ ŎŜƭƭǳƭŜ έ Ŝ άaŀƭŀǘǘƛŜ ƛƴǘŜǊƴƛǎǘƛŎƘŜ ŀŘ ŀƭǘŀ ŎƻƳǇƭŜǎǎƛǘŁ ōƛƻƳedica e 

ǘŜŎƴƻƭƻƎƛŎŀέΦ 

La riunione si è, quindi, sviluppata secondo le seguenti fasi: 

• ƻǎǎŜǊǾŀȊƛƻƴƛ ǇŜǊǎƻƴŀƭƛΣ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴŜ ŜŘ ŜǎŀƳŜ ŎƻƴƎƛǳƴǘƻ ŘŜƛ ŘƻŎǳƳŜƴǘƛΤ 

• LƴŘƛǾƛŘǳŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭŜ ǊƛŎƘƛŜǎǘŜ Řƛ ƛƴǘŜƎǊŀȊƛƻƴŜ κŎƘƛŀǊƛƳŜƴǘƛ Řŀ ŦƻǊƳǳƭŀǊŜ ŀƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ ŀ 

ǎŜƎǳƛǘƻ ŘŜƭƭΩŜǎŀƳŜ ŘƻŎǳƳŜƴǘŀƭŜ ŎƻƴƎƛǳƴǘƻΤ 

• ŎƻƴŎƭǳǎƛƻƴƛ Ŝ ƛƴŘƛǾƛŘǳŀȊƛƻƴŜ ŀƭǘǊŀ Řŀǘŀ ǇƻǎǎƛōƛƭŜ ǇŜǊ ǳƴ ŎƻƭƭŜƎŀƳŜƴǘƻ ŀƴŎƘŜ Ŏƻƴ ƛ 

ǊŀǇǇǊŜǎŜƴǘŀƴǘƛ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻΦ 

Preliminarmente i commissari rilevano che i documenti trasmessi sono riferiti agli anni 2017 e 2018.  

Al riguardo la dr.ssa Luciani fa presente che, considerato che la procedura di conferma del carattere 

scientifico era tutt'ora in corso, è stata già formulata la richiesta di un aggiornamento all'anno 2019 

della documentazione inviata per la predetta conferma, con precedente e-mail del 9 giugno u.s.  

I commissari, inoltre, hanno rilevato di prendere atto delle osservazioni che erano state formulate 

ŘǳǊŀƴǘŜ ƭŀ ǇǊŜŎŜŘŜƴǘŜ ǎƛǘŜ Ǿƛǎƛǘ Ŝ Řƛ ŀǾŜǊ Ǿŀƭǳǘŀǘƻ ŀƭ ǊƛƎǳŀǊŘƻ ƭŜ ǊƛǎǇƻǎǘŜ ŦƻǊƴƛǘŜ ŘŀƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ ƴŜƭƭŀ 

relazione sulle attività poste in essere presentata a corredo della documentazione inviata per la 

conferma della qualifica di IRCCS. 

5ƛ ǎŜƎǳƛǘƻ ǎƛ ǊƛǇƻǊǘŀ ƭΩƻǊŘƛƴŜ Ŏƻƴ Ŏǳƛ ƭŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴŜ ŀƴŀƭƛȊȊŀ ƛ ŘƻŎǳƳŜƴǘƛ ǇǊŜǎŜƴǘŀǘƛΥ 

мΦ! hǊƎŀƴƛȊȊŀȊƛƻƴŜ ƎŜƴŜǊŀƭŜ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ 

1.B Dati macroeconomici 

1.C Attività assistenziale 

1.D Attività formativa 
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1.E Attività di ricerca 

 

Stante quanto precede, i commissari hanno ritenuto necessario acquisire ulteriori elementi al fine 

Řƛ ǇƻǘŜǊ ǾŀƭǳǘŀǊŜ ƛ ƳŀǊƎƛƴƛ Řƛ ǎǾƛƭǳǇǇƻ ƴŜƭƭΩŜŎŎŜƭƭŜƴȊŀ ǎŀƴƛǘŀǊƛŀ Ŝ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀ ŎƘŜ ŘŜǊƛǾŀƴƻ Řŀƭƭŀ 

ǇǊƻƎǊŀƳƳŀȊƛƻƴŜ ƛƴ ŜǎǎŜǊŜ ŘŜƭƭΩLw//{Φ 

Pertanto la commissione ha ritenuto necessario acquisire i seguenti chiarimenti/integrazioni da 

ǇŀǊǘŜ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻΥ 

- aggiornamento di tutta la documentazione al 2019, compreso il bilancio 2019; 

- aggiornamenti in merito alla convenzione con l'Università degli Studi di Pavia sia in materia di 

assistenza che di ricerca, avuto presente che dal Modulario: 

ŀύ ǎƛ ŜǾƛƴŎŜǊŜōōŜ ŎƘŜ ƴŜǎǎǳƴ άǳƴƛǾŜǊǎƛǘŀǊƛƻ ŎƻƴǾŜƴȊƛƻƴŀǘƻέ ŝ ŘŜŘƛŎŀǘƻ ŀƭƭŜ ŀǘǘƛǾƛǘŁ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀΤ 

ōύ ƴŜƭƭΩŜƭŜƴŎƻ ŘŜƭ ǇŜǊǎƻƴŀƭŜ Řƛ Ŏǳƛ ŀƭ Ǉǳƴǘƻ /п Ǌƛǎǳƭǘŀƴƻ мтп ǳƴƛǘà ma al punto C8 sono indicate in 

78 le unità operanti; 

- ƛƴǘŜƎǊŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭŀ ǎŜȊƛƻƴŜ /Φр ŀƎƎƛǳƴƎŜƴŘƻ ŀƭƭΩŜƭŜƴŎƻ ŘŜƭ ǇŜǊǎƻƴŀƭŜ ŘŜŘƛŎŀǘƻ ŀƭƭΩŀǘǘƛǾƛǘŁ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀ 

(che si presume essere dedicato a tempo pieno) ƭΩŜƭŜƴŎƻ ŘŜƭ ǇŜǊǎƻƴŀƭŜ ŘŜŘƛŎŀǘƻ ŀ ǘŜƳǇƻ ǇŀǊȊƛŀƭŜ 

alla ricerca; 

- elenco e profili professionali del personale operante nel Grant office; 

- ŎƻǇƛŀ ŘŜƭƭŜ ŎƻƴǾŜƴȊƛƻƴƛ ǎŎŀŘǳǘŜ ƴŜƭ нлмуΣ ǎŜ ǊƛƴƴƻǾŀǘŜΣ Ŏƻƴ ŀƭǘǊƛ 9ƴǘƛ άǎŜƴȊŀ ǇŜǊǎƻƴŀƭŜέ όaƻŘǳƭŀǊƛƻ 

pag. 59, allegato 36); 

- copia del Regolamento per la ricerca o, se non presente, breve relazione sulle modalità adottate 

ŘŀƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ ƛƴ ƳŜǊƛǘƻΤ 

- copia del Regolamento per i brevetti ŜƭŀōƻǊŀǘƻ ŘŀƭƭΩ¦¢¢Τ 

- copia del regolamento per il TTO; 

- copia del modulo per il consenso informato per finalità di ricerca (una o due tipologie di moduli 

oppure un modello tipo se presente) 

- programmazione annuale della ricerca per gli anni 2019 - 2020; 

- breve relazione di chiarimento sulle άōƛƻōŀƴŎƘŜέΣ ǇƛǴ ŎƻǊǊŜǘǘŀƳŜƴǘŜ Řŀ ŘŜŦƛƴƛǊǎƛ ǎǘŀƴǘƛ ƭŜ 

ŎŜǊǘƛŦƛŎŀȊƛƻƴƛ ƛƴŘƛŎŀǘŜ ƴŜƭƭΩŀƭƭŜƎŀǘƻ ор ŀƭ aƻŘǳƭŀǊƛƻ άǊŀŎŎƻƭǘŜ Řƛ ƳŀǘŜǊƛŀƭŜ ōƛƻƭƻƎƛŎƻέΤ 

- relativamente alle suddette raccolte, copia della modulistica per il consenso informato, la privacy 

(una o due tipologie oppure il modello tipo); 

- breve relazione in merito allo stato di avanzamento della cartella clinica informatizzata; 

- piano d'investimenti in attrezzature per gli anni 2019 ς 2020 con particolare specifica su quelle 

dedicate alla ricerca 

- elenco delle pubblicazioni con evidenziazione in neretto dell'autore affiliato alla Fondazione IRCCS. 

 

Per quanto concerne Bibliosan, ǇǳǊ ŀǾǳǘƻ ǇǊŜǎŜƴǘŜ ƛƭ Ǌǳƻƭƻ Řƛ ŎƻƻǊŘƛƴŀƳŜƴǘƻ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻΣ si richiede 

di esplicitare i risultati e/o ricadute dal punto di vista scientifico, a fronte di un ingente investimento 

ǇŀǊƛ ŀ ŎƛǊŎŀ ϵ уΦлллΦлллΦ 

 

Inoltre, poiché dal bilancio si evince che circa il 70% delle spese dell'Istituto concerne il personale 

amministrativo e che solo lo 0,4% degli investimenti è dedicato all'aggiornamento tecnologico, si 

richiede di fornire motivazioni al riguardo. 



 

Infine, in merito ai trial clinici, è stato richiesto di compilare ǳƴΩŀǇǇƻǎƛǘŀ tabella e di indicare in 

quanti il PI sia un giovane ricercatore (GR) ed il motivo per il mancato arruolamento di pazienti in 

alcuni di essi con data di avvio anche precedente al biennio in esame. 

Da ultimo, è stato richiesto un ŎƘƛŀǊƛƳŜƴǘƻ ǎǳƛ ŦƻƴŘƛ ǇŜǊ ƭŀ ǊƛŎŜǊŎŀ ǇǊƻǾŜƴƛŜƴǘƛ ŘŀƭƭΩŜǎǘŜǊƻ  

La commissione pertanto ha dato ƳŀƴŘŀǘƻ ŀƭƭΩ¦ŦŦƛŎƛƻ ƳƛƴƛǎǘŜǊƛŀƭŜ Řƛ ŦƻǊƳǳƭŀǊŜ ƭŜ ǇǊŜŘŜǘǘŜ ǊƛŎƘƛŜǎǘŜ 

ŀƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ Ŝ ha ritenuto, una volta acquisite le risposte/ŎƘƛŀǊƛƳŜƴǘƛ Řŀ ǇŀǊǘŜ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ, di 

incontrarsi nuovamente per una disamina congiunta delle stesse, valutando in tale momento la 

ƴŜŎŜǎǎƛǘŁ ƻ ƳŜƴƻ Řƛ ǳƴ ŜǾŜƴǘǳŀƭŜ ǎƻǇǊŀƭƭǳƻƎƻ ǇǊŜǎǎƻ ƭΩLw//{Φ  

LΩ¦ŦŦƛŎƛƻ ƳƛƴƛǎǘŜǊƛŀƭŜ ha trasmesso le ǊƛŎƘƛŜǎǘŜ ŀƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻΣ il quale, in data 7 agosto u.s. ha inviato le 

integrazioni richieste, ǎǳŎŎŜǎǎƛǾŀƳŜƴǘŜ ƛƴƻƭǘǊŀǘŜ ŀƭƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴŜ ŘŀƭƭΩ¦ŦŦƛŎƛƻ ƳƛƴƛǎǘŜǊƛŀƭŜ Ŏƻƴ Ƴŀƛƭ 

del 10 agosto 2020. 

In data 2 ottobre u.s. la commissione si è riunita con un collegamento da remoto per l'esame della 

suddetta documentazione integrativa e ha ritenuto non necessario effettuare la site visit presso 

ƭΩLw//{ Ƴŀ ǎƻƭƻ ƻǊƎŀƴƛȊȊŀǊŜ ǳƴŀ ǾƛŘŜƻŎƻƴŦŜǊŜƴȊŀ Ŏƻƴ ƛ ǊŀǇǇǊŜǎŜƴǘŀƴǘƛ ƛǎǘƛǘǳȊƛƻƴŀƭƛ ŘŜƭƭƻ ǎǘŜǎǎƻ, 

fissata per il giorno 31 ottobre 2020, per acquisire eventuali ulteriori elementi di valutazione ai fini 

ŘŜƭƭΩŜǎǇǊŜǎǎƛƻƴŜ ŘŜƭ ǇŀǊŜǊŜ ǎǳƭƭŀ ǇŜǊƳŀƴŜƴȊŀ ŘŜƛ ǊŜǉǳƛǎƛǘƛ ǇŜǊ ƭŀ ŎƻƴŦŜǊƳŀ ŘŜƭ ŎŀǊŀǘǘŜǊŜ ǎŎƛŜƴǘƛŦƛŎƻΦ  

La commissione ha ritenuto, infatti, di effettuare la riunione a distanza con i rappresentanti della 

Fondazione IRCCS in considerazione dei seguenti elementi di valutazione: 

¶ ƭŀ ŘƻŎǳƳŜƴǘŀȊƛƻƴŜ ǇǊŜŘƛǎǇƻǎǘŀ ŘŀƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ ƛƴ ƳŜǊƛǘƻ ŀƭ ǇƻǎǎŜǎǎƻ ŘŜƛ ǊŜǉǳƛǎƛǘƛ ǇŜǊ ƭŀ 

conferma del carattere scientifico è nel complesso esaustiva; 

¶ la possibilità di effettuare la site ς Ǿƛǎƛǘ ǇǊŜǎǎƻ ƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ ƛƴ ƳƻŘƻ ǾƛǊǘǳŀƭŜ ŜǊŀ ǳƴŀ ŜǾŜƴǘǳŀƭƛǘŁ 

peraltro già prevista nel decreto di nomina della commissione di valutazione al fine di 

evitare, ŀƭƭƻ ǎǘŀǘƻ ŜƳŜǊƎŜƴȊƛŀƭŜ ŀǘǘǳŀƭŜΣ Řƛ ŘŜŘƛŎŀǊŜ ǳƴΩƛƴǘŜǊŀ ƎƛƻǊƴŀǘŀ per site ς visit in loco, 

ŘƛǎǘƻƎƭƛŜƴŘƻ ǎƛŀ ƛ ŎƻƳǇƻƴŜƴǘƛ ŘŜƭƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴŜ ŎƘŜ ƛ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƛǎǘƛ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ ŘŀƭƭŜ ŀǘǘƛǾƛǘŁ 

ǇǊƻǇǊƛŜ ŎƻƴƴŜǎǎŜ ŀƭ ŎƻƴǘŜƴƛƳŜƴǘƻ ŘŜƭƭΩŜƳŜǊƎŜƴȊŀ ŜǇƛŘŜƳƛƻƭƻƎƛŎŀ ŘŜǘŜǊƳƛƴŀǘŀ Řŀƭ /h±L5-

мфΣ ǇŜǊŀƭǘǊƻ ƴƻǘŜǾƻƭƳŜƴǘŜ ŘƛŦŦǳǎƻ ƴŜƭƭΩŀǊŜŀ Ƴƛƭanese; 

¶ il decreto adottato dal Ministro per la pubblica amministrazione del 19 ottobre 2020, in 

attuazione dei decreti adottati dal Presidente del Consiglio a seguito del diffondersi del virus 

COVID-мфΣ ŘƛǎǇƻƴŜΣ ǘǊŀ ƭΩŀƭǘǊƻΣ ŎƘŜ ƭŜ ǇǳōōƭƛŎƘŜ ŀƳƳƛƴƛǎǘǊŀȊƛƻƴi organizzano e svolgono le 

riunioni in modalità a distanza, salvo la sussistenza di motivate ragioni. 

[ŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴŜ Ƙŀ ŎƘƛŜǎǘƻ ŀƭǘǊŜǎƜ ƭŀ ŎƻƳǇƛƭŀȊƛƻƴŜ Řŀ ǇŀǊǘŜ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ ŘŜƭ ǉǳŜǎǘƛƻƴŀǊƛƻ ǇǊŜŘƛǎǇƻǎǘƻ 

ŘŀƭƭΩLb!L[ ǎǳƭƭŀ ǎŀƭǳǘŜ Ŝ ǎƛŎǳǊŜȊȊŀ ŘŜƭ ƭŀǾƻǊƻΦ 

Con mail del 23 ottobre 2020 è stato fornito anche il citato questionario INAIL. 

Il giorno 31 ottobre 2020 alle ore 15:00, in collegamento da remoto, ǎƛ ŝ ŀǾǳǘƻ ƭΩƛƴŎƻƴǘǊƻ ǘǊŀ ƭŀ 

Commissione di valutazione ministeriale nominata con D.D. 14 luglio 2020 per la verifica della 

ǎǳǎǎƛǎǘŜƴȊŀ ŘŜƛ ǊŜǉǳƛǎƛǘƛ ǇŜǊ ƭŀ ŎƻƴŦŜǊƳŀ ŘŜƭ ŎŀǊŀǘǘŜǊŜ ǎŎƛŜƴǘƛŦƛŎƻ ŘŜƭƭŀ CƻƴŘŀȊƛƻƴŜ Lw//{ άPoliclinico 

San Matteoέ Řƛ Pavia (e precisamente prof. Giuseppe Lembo, dott. Andrea Pietrobattista e dott.ssa 
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Franca Serafini) nelle discipline άǘǊŀǇƛŀƴǘƻƭƻƎƛŀΣ ƳŀƭŀǘǘƛŜ ŎǳǊŀōƛƭƛ Ŏƻƴ ǘǊŀǇƛŀƴǘƻ ŘΩƻǊƎŀƴƛΣ ǘŜǎǎǳǘƛ Ŝ 

ŎŜƭƭǳƭŜέ Ŝ άƳŀƭŀǘǘƛŜ ƛƴǘŜǊƴƛǎǘƛŎƘŜ ŀŘ ŀƭǘŀ ŎƻƳǇƭŜǎǎƛǘŁ ōƛƻƳŜŘƛŎŀ Ŝ ǘŜŎƴƻƭƻƎƛŎŀέ, ed i rappresentanti 

istituzionali del predetto IRCCS. 

  Hanno partecipato alla riunione, in collegamento da remoto, la dr.ssa Maria Novella Luciani, 

5ƛǊŜǘǘƻǊŜ ¦ŦŦƛŎƛƻ LL ŘŜƭƭŀ 5ƛǊŜȊƛƻƴŜ ƎŜƴŜǊŀƭŜ ŘŜƭƭŀ ǊƛŎŜǊŎŀ Ŝ ŘŜƭƭΩƛƴƴƻǾŀȊƛƻƴŜ ƛƴ ǎŀƴƛǘŁ ŘŜƭ aƛƴƛǎǘŜǊƻ 

della Salute e il dott.ssa Teresa Caruso, funzionario giuridico della medesima Direzione. 

Hanno pure partecipato ai lavori della Commissione, in collegamento da remoto, i seguenti 

rappresentanti delle rispettive Istituzioni: 

Á Dott. Stefano SignoriniΣ ƛƴ ǊŀǇǇǊŜǎŜƴǘŀƴȊŀ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ bŀȊƛƻƴŀƭŜ !ǎǎƛŎǳǊŀȊƛƻƴŜ LƴŦƻǊǘǳƴƛ ǎǳƭ 

Lavoro; 

Á Dott. Alessandro Amorosi e Dott.ssa Mariella De Biase, in rappresentanza della Regione 

Lombardia.  

{ƻƴƻ ǇǊŜǎŜƴǘƛΣ ǉǳŀƭƛ ǊŀǇǇǊŜǎŜƴǘŀƴǘƛ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻΣ ƛƭ tǊŜǎƛŘŜƴǘŜ ŘƻǘǘΦ Alessandro Venturi, il Direttore 

generale dott. Carlo Nicora, il Direttore scientifico prof. Gianpaolo Merlini. 

Hanno partecipato, inoltre, in modalità a distanza, alcuni responsabili di strutture assistenziali e di 

linee/aree di ricerca. 

 

I lavori della commissione si sono sviluppati secondo le seguenti fasi: 

¶ esame congiunto dei documenti 

¶ Seduta plenaria a distanza con le presentazioni dei rappresentanti istituzionali della Fondazione 

della Fondazione IRCCS άPoliclinico San Matteoέ e discussione 

¶ Incontro di sintesi riservato ai commissari e conclusioni 

 

Esame e discussione preliminare dei documenti  
 
La Commissione, facendo seguito alle disposizioni ministeriali in materia, ha preso visione delle 

ǊŜƭŀȊƛƻƴƛ Ŝ ŘŜƎƭƛ ŀƭƭŜƎŀǘƛ ǇǊŜŘƛǎǇƻǎǘƛ ŘŀƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻΣ ŎƘŜ ǎƻƴƻ Ǌƛǎǳƭǘŀǘƛ ŀŘŜǊŜƴǘƛ ŀƭƭŀ ŎƘŜŎƪ-list 

ministeriale e redatti secondo una modalità che ŎƻƴǎŜƴǘŜ ǳƴŀ ƭŜǘǘǳǊŀ ŀƴŀƭƛǘƛŎŀ ǎƛŀ ŘŜƭƭΩŀǘǘƛǾƛǘŁ Řƛ 

ricerca che assistenziale. La documentazione, relativa agli anni 2018-2019, comprende 

ƭΩƻǊƎŀƴƛƎǊŀƳƳŀ ŘŜƭƭΩLw//{Σ ƭŀ ŘŜǎŎǊƛȊƛƻƴŜ ŘŜƎƭƛ ǎǘǊǳƳŜƴǘƛ ŜŎƻƴƻƳƛŎƻ-ƎŜǎǘƛƻƴŀƭƛ ŘŜƭƭΩLw//{Σ 

ƭΩƛƴŘƛŎŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭŜ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭƛ ǇǊƻŎŜŘǳǊŜ ŀǎǎƛǎǘŜƴȊƛŀƭƛ ŜŘ ŀǇǇŀǊŜŎŎƘƛŀǘǳǊŜ ǇǊŜǎŜƴǘƛ ƴŜƭƭΩLw//{Σ ƭΩŜƭŜƴŎƻ 

ƴƻƳƛƴŀǘƛǾƻ ŘŜƭ ǇŜǊǎƻƴŀƭŜΣ ƭΩŜƭŜƴŎƻ ŘŜƭƭΩŀǘǘƛǾƛǘŁ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀ Ŝ ŘŜƭƭŜ ǇǳōōƭƛŎŀȊƛƻƴƛ ǎŎƛŜƴǘƛŦƛŎƘŜΦ  

La commissione ha verificato i seguenti aspetti:  

A. Organizzazione generale  

B. Dati macroeconomici ǊŜƭŀǘƛǾƛ ŀƭ ōƛƭŀƴŎƛƻΣ ŀƭƭŀ ǇǊƻŘǳȊƛƻƴŜ Ŝ ŀŘ ŀƭǘǊƛ ŦƛƴŀƴȊƛŀƳŜƴǘƛ 

C. Attività assistenzialeΣ Ŏƻƴ ǇŀǊǘƛŎƻƭŀǊŜ ǊƛƎǳŀǊŘƻ ŀƭƭΩŜŎŎŜƭƭŜƴȊŀ 

D. Attività di ricercaΣ Ŏƻƴ ǇŀǊǘƛŎƻƭŀǊŜ ǊƛƎǳŀǊŘƻ ŀƛ ƭŀōƻǊŀǘƻǊƛΣ ŀƛ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭƛ ǇǊƻŘƻǘǘƛ ǎŎƛŜƴǘƛŦƛŎƛΣ ŜŘ 

ŀƭƭŜ ŀǘǘƛǾƛǘŁ Řƛ ŦƻǊƳŀȊƛƻƴŜ 



 

A. Organizzazione generale 

[ΩLǎǘƛǘǳǘƻ ƎƻŘŜ ŘŜƭƭŀ ǇŜǊǎƻƴŀƭƛǘŁ ƎƛǳǊƛŘƛŎŀ Řƛ CƻƴŘŀȊƛƻƴŜ Řƛ ŘƛǊƛǘǘƻ ǇǳōōƭƛŎƻ ŜŘ ŝ ǎǘŀǘƻ ŎƻƴŦŜǊƳŀǘƻ 

come IRCCS con decreto in data 6 dicembre 2017 nelle discipline tra loro complementari e integrate 

di «Trapiantologia: malattie curabili con trapianto d'organi, tessuti e cellule» e «Malattie 

internistiche ad ampia complessità biomedica e tecnologica». 

[ŀ ǎǘǊǳǘǘǳǊŀ ŘƛǊŜȊƛƻƴŀƭŜ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ ǇǊŜǾŜŘŜ ǳƴ tǊŜǎƛŘŜƴǘŜ Ŝ ǳƴ /ƻƴǎƛƎƭƛƻ Řƛ !ƳƳƛƴƛǎǘǊŀȊƛƻƴŜΣ ǳƴ 

Direttore Generale, un Direttore Scientifico, un Direttore Sanitario e un Direttore Amministrativo. 

Sono inoltre presenti un Comitato Etico ed un Comitato Tecnico-Scientifico. 

 
Il Piano di Organizzazione Aziendale Strategico (POAS), approvato dalla Giunta Regionale con 

deliberazione n. X/6252 del 20/02/2017, prevede ƭΩŀǊǘƛŎƻƭŀȊƛƻƴŜ ƛƴ 8 dipartimenti, 3 dipartimenti 

interaziendali (DMTE, DIPO, AREU), 65 UOC, 18 UOSD, 45UOS. 

 

[ΩŀǘǘƛǾƛǘŁ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀ ŝ ŎƻƻǊŘƛƴŀǘŀ Řŀƭƭŀ 5ƛǊŜȊƛƻƴŜ {ŎƛŜƴǘƛŦƛŎŀ ŘŜƭƭŀ CƻƴŘŀȊƛƻƴŜΣ Ŏǳƛ Ŧŀƴƴƻ ŎŀǇƻ ƛ Servizi 

della Direzione stessa (Direzione e Segreteria Scientifica, Grant Office e documentazione scientifica, 

Ufficio per il Trasferimento Tecnologico, Biometria e Biostatistica, San Matteo Phase I Clinical Trial 

Unit and Experimental Therapy all_03_SanMatteoPHASEONE_ClinicalTrialUnit). Si segnala il ruolo 

svolto nella realizzazione della rete Bibliosan che, coordinata tuttora dal San Matteo, collega tutti 

gli IRCCS italiani a oltre 5.500 riviste scientifiche online. 

 

!ƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ ŝ ǎǘŀǘƻ ŎƻƴŦŜǊƳŀǘƻ ƭΩŀŎŎǊŜŘƛǘŀƳŜƴǘƻ Řŀ ǇŀǊǘŜ ŘŜƭƭŀ wŜƎƛƻƴŜ [ƻƳōŀǊŘƛŀ Ŏƻƴ 5ŜŎǊŜǘƻ n. n. 

офпр ŘŜƭ ноκлоκнллм ŜƳŀƴŀǘƻ Řŀ wŜƎƛƻƴŜ [ƻƳōŀǊŘƛŀΦ [ΩLǎǘƛǘǳǘƻ Ƙŀ ƛƴƻƭǘǊŜ ƛƴǾƛŀǘƻ ƛ ǇƛǴ ǊŜŎŜƴǘƛ 

ǇǊƻǾǾŜŘƛƳŜƴǘƛΣ ǊŜƭŀǘƛǾƛ ŀƭƭΩŀǳǘƻǊƛȊȊŀȊƛƻƴŜ Ŝ ŀŎŎǊŜŘƛǘŀƳŜƴǘƻ Řƛ: Riclassificazione SMeL 831 sezione di 

Genetica Molecolare e Citogenetica c/o UO Ematologia; Riclassificazione SMeL 872 sezione di 
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Genetica Molecolare c/o UO Laboratorio Genetica ς Trapiantologia e Malattie cardiovascolari; 

Aggiornamento assetto organizzativo e funzionale delle UU.OO Malattie Infettive e rimodulazione 

spazi; riallineamento Servizio Medicina di Laboratorio SMeL 873 (Area Biotecnologie). 

Per quanto concerne il personale, si riporta il seguente schema: 

 

Relativamente al personale di ricerca, la Fondazione IRCCS ha regolarizzato, ai sensi dell'art.1, 

commi da 421 a 435 della legge 27 dicembre 2017 n. 206 (legge di bilancio per il 2018), in fase di 

prima applicazione, n. 37 ricercatori e n. 32 personale di supporto alla ricerca. 

[ΩŜƭŜƴŎƻ nominativo del personale dipendente, non dipendente e convenzionato, con indicazione 

ŘŜƭƭŀ ǉǳŀƭƛŦƛŎŀΣ ŘŜƭƭΩ¦ƴƛǘŁ hǇŜǊŀǘƛǾŀ Řƛ ŀƎƎǊŜƎŀȊƛƻƴŜ Ŝ ŘŜƭ ǘƛǇƻ Řƛ ǊŀǇǇƻǊǘƻ Řƛ ƭŀǾƻǊƻ ŝ ǇǊŜǎŜƴǘŜ ƴŜƭƭŀ 

documentazione. 

[ΩŀŎŎǊŜŘƛǘŀƳŜƴǘƻ regionale prevede attualmente n. 1024 posti letto di cui n. 963 ordinari e n. 55 in 

day hospital e n. 6 in day surgery. 

 

 

B Dati macroeconomici 

La Commissione, esaminati gli schemi di Stato Patrimoniale e di Conto Economico per il triennio 

2018-2019, qui riportato in dettaglio, prende atto che il bilancio è in pareggio. 



 

 

Lƭ ōƛƭŀƴŎƛƻ ŘŜƭƭŀ ǊƛŎŜǊŎŀ ŝ ŀƴŎƘΩŜǎǎƻ ƛƴ ǇŀǊŜƎƎƛƻ. 

 

C. Attività assistenziale 

 

LΩIRCCS dispone di oltre 1.000 posti letto accreditati afferenti alla ATS di Pavia (bacino di utenza di 

700 mila abitanti). Nel corso degli anni, grazie agli investimenti tecnologici realizzati, sono 

aumentate le prestazioni ad alta complessità. LΩospedale è organizzato in 5 dipartimenti Gestionali 

e 2 Dipartimenti Funzionali che riprendono le linee di ricerca. Dalla fine del 2013 è stato attivato il 

Padiglione denominato DEA:  è una struttura di circa 65 mila mq, costituito da una piastra che 

configura un EAS (Pronto Soccorso di Alta Specialità) di circa 6 mila mq in grado di gestire qualsiasi 

tipo di emergenza, avendo a disposizione una struttura di diagnostica di ultima generazione 

costituita da 2 TC a 640 e 160 strati, oltre a una radiologia digitale di ultima generazione, 9 posti di 

Osservazione Breve Intensiva, 4 postazioni di Codice Rosso, 6 postazioni di alta media intensità 17 

924 Fondazione IRCCS Policlinico San Matteo Relazione del Direttore Generale Consuntivo 2018 

(Codice Giallo), e un notevole numero di ambulatori in grado di gestire i codici a minor priorità. 

Complanare a tale struttura, un Blocco Operatorio di 15 sale di cui 3 di emodinamica. Un intero 

piano è dedicato alla Terapia Intensiva. Il DEA conta circa 500 posti letto. 

 

tŜǊ ǉǳŀƴǘƻ ŎƻƴŎŜǊƴŜ ƭΩattività di ricovero, il numero totale dei posti letto accreditati è 1024, di cui 

attivi 913; il numerƻ ǘƻǘŀƭŜ ŘŜƛ ǊƛŎƻǾŜǊƛ ǇŜǊ ƭΩanno 2018 ŝ ǇŀǊƛ ŀ ƴΦ пмΦрлс Ŝ ǇŜǊ ƭΩanno 2019 a n. 

41.093 di cui i dimessi nel 2018 sono n. 36.091 e nel 2019 n. 35.926. Il numero totale, per anno, dei 

ricoveri per patologie relative alla richiesta di conferma è pari a n. 10.287 dimessi nel 2018 e n. 9.952 

ƴŜƭ нлмфΦ [ŀ ŘŜƎŜƴȊŀ ƳŜŘƛŀ ŝ ƴŜƭ нлму ƴΦ тΣом Ŝ ƴŜƭ нлмф тΣтлΦ [ΩƛƴŘƛŎŜ Řƛ ŎŀǎŜ ƳƛȄ ƴŜƭ нлмф ŝ мΣмт 

e il peso medio dei DRG 1,401. 
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Per quanto concerne i DRG più frequenti si riporta la seguente tabella: 

 
[ΩƛƴŘƛŎŜ Řƛ ŀǘǘǊŀȊƛƻƴŜ Řŀ ŀƭǘǊŜ wŜƎƛƻƴƛ ŝ ǎƻǘǘƻ ǊƛǇƻǊǘŀǘƻΥ 

       2018   2019 

 

 
 

 



bŜƭƭŀ ŘƻŎǳƳŜƴǘŀȊƛƻƴŜ ŝ ǇǊŜǎŜƴǘŜ ƭΩŜƭŜƴŎƻ ŘŜƛ ǇŜǊŎƻǊǎƛ ŀǎǎƛǎǘŜƴȊƛŀƭƛΣ ŀǘǘƛǾŀǘƛ ƴŜƭ ǇŜǊƛƻŘƻ нлму-2019, 

ƻǇŜǊŀǘƛǾƛ ŀƭƭΩƛƴǘŜǊƴƻ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻΣ ƭΩŜƭŜƴŎƻ ŘŜƛ ǇŜǊŎƻǊǎƛ ŀǎǎƛǎǘŜƴȊƛŀƭƛ ǊƛǾƻƭǘƛ ŀŘ ŀƭǘǊŜ ǎǘǊǳǘǘǳǊŜ 

ƻǎǇŜŘŀƭƛŜǊŜΣ ƭΩŜƭŜƴŎƻ ŘŜƭƭŜ ǇǊƻŎŜŘǳǊŜ ǇŜǊ ƭŀ ǇǊŜǾŜƴȊƛƻƴe e controllo delle infezioni ospedaliere, 

ƭΩŜƭŜƴŎƻ ŘŜƛ ǇǊƻƎŜǘǘƛ ŦƻǊƳŀǘƛǾƛ ƛƴǘŜǊƴƛ ŦƛƴŀƭƛȊȊŀǘƛ ŀƭƭΩŀǎǎƛǎǘŜƴȊŀΣ ƭΩŜƭŜƴŎƻ ŘŜƭƭŜ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭƛ ǇǊƻŎŜŘǳǊŜ 

diagnostiche, terapeutiche e chirurgiche innovative nel biennio 2018-нлмфΣ ƭΩŜƭŜƴŎƻ ŘŜƛ ǘǊƛŀƭǎ ŎƭƛƴƛŎƛ 

con la ǎǇŜŎƛŦƛŎŀ ǎŜ ǇǊƻŦƛǘ ƻ ƴƻ ǇǊƻŦƛǘ Ŝ ƭΩƛƴŘƛŎŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭ ƴǳƳŜǊƻ ŘŜƛ ǇŀȊƛŜƴǘƛΦ  

tŜǊ ŘƛǾŜǊǎŜ ƳŀƭŀǘǘƛŜ ŀǘǘƛƴŜƴǘƛ ŀƭƭΩŀǊŜŀ Řƛ ǊƛŎƻƴƻǎŎƛƳŜƴǘƻΣ ƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ ŝ /ŜƴǘǊƻ wŜƎƛƻƴŀƭŜ Řƛ wƛŦŜǊƛƳŜƴǘƻΣ 

ha attivato diversi registri di malattia ed ha tre banche di materiale biologico, che saranno illustrate 

nella parte relativa alla seduta plenaria. 

 

D Attività di ricerca 

 

[Ŝ ŀǊŜŜ Řƛ ǊƛŎƻƴƻǎŎƛƳŜƴǘƻ ǎƻƴƻ άtrapiantologia: malattie curabili con trapianto d'organi, tessuti e 

celluleέ Ŝ άmalattie internistiche ad alta complessità biomedica e tecnologicaέ Ŝ ǎƛ ŀǊǘƛŎƻƭŀƴƻ ƴŜƭƭŜ 

seguenti linee di ricerca.  

Le linee di ricerca della prima area sono le seguenti:  

- ǘǊŀǇƛŀƴǘƻ Řƛ ŎǳƻǊŜΣ ǇƻƭƳƻƴŜ Ŝ ǊŜƴŜ Ŝ ƳŀƭŀǘǘƛŜ ƛƴǾŀƭƛŘŀƴǘƛ Ǉŀǎǎƛōƛƭƛ Řƛ ǘǊŀǇƛŀƴǘƻ 

- ǘǊŀǇƛŀƴǘƻ Řƛ ŎŜƭƭǳƭŜ ǎǘŀƳƛƴŀƭƛ Ŝ ƳŀƭŀǘǘƛŜ ŎǳǊŀōƛƭƛ Ŏƻƴ ǘǊŀǇƛŀƴǘƻ ƭƛƴŜŀ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀ 

- ƳŜŘƛŎƛƴŀ ǊƛƎŜƴŜǊŀǘƛǾŀΤ ŘƛŀƎƴƻǎǘƛŎŀ Ŝ ǘŜǊŀǇƛŀ ŎŜƭƭǳƭŀǊŜ  

- ƛƳƳǳƴƻƭƻƎƛŀ ŘŜƛ ǘǊŀǇƛŀƴǘƛΦ ƛƳƳǳƴƻŘŜǇǊŜǎǎƛƻƴŜ ŜŘ ƛƴŦŜȊƛƻƴƛ  

Le linee di ricerca della seconda area sono le seguenti; 

- ƳŀƭŀǘǘƛŜ ŎǊƻƴƛŎƘŜ ǎǳ ōŀǎŜ ƛƳƳǳƴƛǘŀǊƛŀ Ŝ ƛƳƳǳƴƻπ ƛƴŦŜǘǘƛǾŀΦ ƛƳƳǳƴƻǘŜǊŀǇƛŀ 

- ƳŀƭŀǘǘƛŜ Řŀ ŀƭǘŜǊŀǘŀ ŎƻƴŦƻǊƳŀȊƛƻƴŜ ǇǊƻǘŜƛŎŀ Ŝ ƳŀƭŀǘǘƛŜ ƎŜƴŜǘƛŎƘŜΤ ƳƻŘŜƭƭƛ Řƛ Ƴŀƭŀǘǘƛŀ  

- ŘƛŀƎƴƻǎǘƛŎŀ Ŝ ǘŜǊŀǇƛŜ ƛƴƴƻǾŀǘƛǾŜΤ ƻǊƎŀƴƛ ŀǊǘƛŦƛŎƛŀƭƛΤ ƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛǎǘƛŎŀ ǊƻōƻǘƛȊȊŀǘŀ Ŝ ƳƻŘŜƭƭƛǎǘƛŎŀ Řƛ 

ǎǳǇǇƻǊǘƻΤ ŀŘǊƻǘŜǊŀǇƛŀ  

- ǇŜǊŎƻǊǎƛ ƳǳƭǘƛŘƛǎŎƛǇƭƛƴŀǊƛΥ ŘƛŀƎƴƻǎƛΣ ǇǊƻƎƴƻǎƛ Ŝ ǘŜǊŀǇƛŀ ƛƴǘŜƎǊŀǘŀ Řƛ ƳŀƭŀǘǘƛŜ ŀŘ ŀƭǘŀ ŎƻƳǇƭŜǎǎƛǘŁ 

ōƛƻƳŜŘƛŎŀΦ ƭƛƴŜŜ ƎǳƛŘŀ Ŝ ǊŀŎŎƻƳŀƴŘŀȊƛƻƴƛΦ 

 

Per ogni linea di ricerca sono descritti gli obiettivi ed i principali risultati ottenuti. 

 

Il ǘƻǘŀƭŜ ŘŜƭƭΩLƳǇŀŎǘ ŦŀŎǘƻǊ ƴƻǊƳŀƭƛȊȊŀǘƻ coerente con la disciplina di riconoscimento, è il seguente: 

- IF normalizzato 2018, relativo alle 8 linee complessive di ricerca, è pari a punti 2.565,71; 

- IF normalizzato 2019, relativo alle 8 linee complessive di ricerca, è pari a punti 2.299,13. 

LΩLC per ricercatore con pubblicazioni nel 2018 è pari a punti 6,18, nel 2019, è pari a punti 6,92. 

 

Nella documentazione è stato presentato anche lΩLC ǎǳŘŘƛǾƛǎƻ ǇŜǊ ƭƛƴŜŜ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀ ed è presente 

ƭΩŜƭŜƴŎƻ ŘŜƛ ǇǊƻƎŜǘǘƛ ŦƛƴŀƴȊƛŀǘƛΣ ƛ ǇǊƻƎŜǘǘƛ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀ ŦƛƴŀƭƛȊȊŀǘŀ ŀǎǎŜƎƴŀǘƛ Ŏƻƴ ƭΩƛƴŘƛŎŀȊƛƻƴŜ ŘŜƛ ǊŜƭŀǘƛǾƛ 

finanziamenti, la descrizione dei laboratori di ricerca e del personale assegnato, i brevetti registrati, 

i prodotti della ricerca traslazionale più significativi, i 50 articoli scientifici più significativi con relativa 

citation index, la descrizione dei progetti formativi finalizzati alla ricerca. 

[ΩLǎǘƛǘǳǘƻ ŝ ƛƴǎŜǊƛǘƻ ƛƴ ǊŜǘŜ Ŏƻƴ ŀƭǘǊƛ Lǎǘƛǘǳǘƛ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀ ŘŜƭƭŀ ǎǘŜǎǎŀ ŀǊŜŀ Ŝ ŎƻƭƭŀōƻǊŀ Ŏƻƴ ŀƭǘǊƛ Ŝƴǘƛ 

pubblici e privati. 

 

La capacità di attrarre contributi pubbƭƛŎƛ Ŝ ǇǊƛǾŀǘƛ ǇŜǊ ƭΩŀǘǘƛǾƛǘŁ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀ ƴŜƎƭƛ ŀƴƴƛ нлм8 -2019 si 

evince dalla sottostante tabella:  
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Seduta plenaria 

 

La seduta plenaria in modalità a distanza si è svolta ƛƴ ǳƴΩŀǳƭŀ ŘŜƭƭŀ ǎŜŘŜ ŘŜƭƭŀ CƻƴŘŀȊƛƻƴŜ Lw//{ 

άtƻƭƛŎƭƛƴƛŎƻ {ŀƴ aŀǘǘŜƻέ ƛƴ ǾƛŀƭŜ Golgi 19, Pavia.  

Lƭ tǊŜǎƛŘŜƴǘŜ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻΣ ŘƻǘǘΦ Alessandro Venturi, dopo un saluto di benvenuto alla commissione 

ministeriale ed a tutti i presenti, ha presentato ƭŀ CƻƴŘŀȊƛƻƴŜ Lw//{ tƻƭƛŎƭƛƴƛŎƻ {ŀƴ aŀǘǘŜƻ ŎƘŜ 

ŎƻƴƛǳƎŀ ƛƴ ǎŞ ǘǳǘǘƛ Ŝ ǘǊŜ Ǝƭƛ ŀǎǇŜǘǘƛ ŦƻƴŘŀƴǘƛ ŘŜƭƭŀ ǎŀƴƛǘŁΥ 

- l’assistenzaΣ ŀŦŦŜǊƳŀƴŘƻ ƛƭ Ǌǳƻƭƻ Řƛ ƻǎǇŜŘŀƭŜ Řƛ ǊƛŦŜǊƛƳŜƴǘƻ όI¦.ύ Ŝ ŎŜƴǘǊƻ ŘŜƭƭŜ w9¢L 

ƻǊƎŀƴƛȊȊŀǘƛǾŜ Ŝ Řƛ ǇŀǘƻƭƻƎƛŀΤ 

- ƭŀ ricerca, ŜǎǎŜƴŘƻ ǳƴ Lǎǘƛǘǳǘƻ Řƛ wƛŎƻǾŜǊƻ Ŝ /ǳǊŀ ŀ /ŀǊŀǘǘŜǊŜ {ŎƛŜƴǘƛŦƛŎƻ Ŝ ǊƛǾŜǎǘŜƴŘƻ ǳƴ 

Ǌǳƻƭƻ Řƛ ǇǊƛƳƻ Ǉƛŀƴƻ ƴŀȊƛƻƴŀƭŜ ŜŘ ƛƴǘŜǊƴŀȊƛƻƴŀƭŜ ƴŜƭƭŀ ǊƛŎŜǊŎŀ ŦƛƴŀƭƛȊȊŀǘŀ Ŝ ŎƻǊǊŜƴǘŜΤ 

- ƭŀ formazione universitaria Řƛ ōŀǎŜ Ŝ ǎǇŜŎƛŀƭƛǎǘƛŎŀΣ ŜǎǎŜƴŘƻ ƛƭ tƻƭƛŎƭƛƴƛŎƻ ŘŜƭƭŀ ¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŁ 

Řƛ tŀǾƛŀΣ Ŏƻƴ ǎŜŘŜ ŘŜƭ /ƻǊǎƻ Řƛ [ŀǳǊŜŀ ƛƴ aŜŘƛŎƛƴŀ Ŝ /ƘƛǊǳǊƎƛŀΣ ŎƘŜ Ǿŀƴǘŀ ǳƴŀ ǎŎǳƻƭŀ 

ŎŜƴǘŜƴŀǊƛŀΣ Ŝ ŘŜƛ ŎƻǊǎƛ Řƛ [ŀǳǊŜŀ ǘǊƛŜƴƴŀƭƛ Ŝ ƳŀƎƛǎǘǊŀƭƛ ŘŜƭƭŜ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƛ ǎŀƴƛǘŀǊƛŜΦ 

 

[Ω I.R.C.C.S. Policlinico San Matteo si caratterizza per la propria realtà polispecialistica e per la forte 

ǾƻŎŀȊƛƻƴŜ ŀƭƭΩƛƴǘŜƎǊŀȊƛƻƴŜ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀ ǎŎƛŜƴǘƛŦƛŎŀΣ ŀǎǎƛǎǘŜƴȊŀ Ŝ ŘƛŘŀǘǘƛŎŀ. 



Passa quindi la parola al direttore generale, il dott. Carlo Nicora, il quale richiama i dati più 

ǎƛƎƴƛŦƛŎŀǘƛǾƛ ŘŜƭƭΩŀǘǘƛǾƛǘŁ Řƛ ŀǎǎƛǎǘŜƴȊŀ, quali: n. 35.926 ricoveri ordinari e dh (di cui 87,9% ordinari, 

12,1% DH/DS); n. 14.067 ricoveri in urgenza (44,5% dei ricoveri ordinari); n.102.072 accessi in Pronto 

Soccorso (44% accettazione generale, 14% traumatologica, 13% pediatrica); n. 243.527 giornate di 

degenza ordinaria; 5.548  accessi DH/DS; n. 26.362 procedure chirurgiche (17,4% in urgenza-

emergenza); n.1.972 parti (1.931 singoli, 41 gemellari); n. 63 trapianti solidi (15 cuore, 7 polmone, 

41 rene); n. 164 trapianti di midollo; n2.584.000 prestazioni ambulatoriali per pazienti  esterni.  Dai 

suddetti dati si deduce che è un grande ospedale per acuti: infatti il 44,5% dei ricoveri è in urgenza.  

Si sofferma, inoltre, in particolar modo sui rapporti della Fondazione IRCCS coƴ ƭΩ¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŁ Řƛ Pavia. 
tǊŜƳŜǎǎƻ ŎƘŜ ƭΩǳƭǘƛƳŀ ŎƻƴǾŜƴȊƛƻƴŜ ǊƛǎŀƭŜ ŀƭ млκмлκмфтнΣ ƴŜƭ нмκмлκнлло ƭŜ ŘǳŜ LǎǘƛǘǳȊƛƻƴƛ ǎƻƴƻ 

ǇŜǊǾŜƴǳǘŜ ŀŘ ǳƴ ŀŎŎƻǊŘƻ ǘŜƳǇƻǊŀƴŜƻ ƛƴ ŀǘǘŜǎŀ ŘŜƭƭΩŜƳŀƴŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭ ƴǳƻǾƻ ŀŎŎƻǊŘƻ ǉǳŀŘǊƻ wŜƎƛƻƴŜ 

[ƻƳōŀǊŘƛŀ ŜŘ ¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŁΦ 5ŀƭ ƳŜǎŜ Řƛ ƳŀǊȊƻ нлмф ŝ ǎǘŀǘƻ ŜƭŀōƻǊŀǘƻ ǳƴ ǘŜǎǘƻ ŎƘŜ Ƙŀ ǇŜǊƳŜǎǎƻ Řƛ 

ǎƻǘǘƻǎŎǊƛǾŜǊŜ ƛƭ мтκлмκнлнлΣ ŘƻǇƻ ǉǳŀǎƛ ŎƛƴǉǳŀƴǘϥŀƴƴƛΣ ǳƴŀ ƴǳƻǾŀ ŎƻƴǾŜƴȊƛƻƴŜ ŎƘŜ ǇǊŜǾŜŘŜΥ  

¶ ƛǎǘƛǘǳȊƛƻƴŜ ht/ όƻǊƎŀƴƻ Řƛ ǇǊƻƎǊŀƳƳŀȊƛƻƴŜ ŎƻƴƎƛǳƴǘŀύ ŎƻƳŜ ǎǘǊǳƳŜƴǘƻ Řƛ ǇƛŀƴƛŦƛŎŀȊƛƻƴŜ 

ǎǘǊŀǘŜƎƛŎŀ ŎƻƴŘƛǾƛǎŀΣ ŀƭ ŦƛƴŜ Řƛ ŎƻƴǎŜƎǳƛǊŜ ƭΩƛƴǘŜƎǊŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭŜ ŀǘǘƛǾƛǘŁ ƛǎǘƛǘǳȊƛƻƴŀƭƛ Řƛ 

ŀǎǎƛǎǘŜƴȊŀΣ ŘƛŘŀǘǘƛŎŀ Ŝ ǊƛŎŜǊŎŀ Ŝ ƭŀ ǇƛǴ ƻǇǇƻǊǘǳƴŀ ƻǘǘƛƳƛȊȊŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭŜ ǊƛǎƻǊǎŜ ǘǊŀ Lw//{ Ŝ 

¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŁ 

¶ ƭΩƛƳǇƻǊǘŀƴȊŀ ŘŜƭƭΩŀǘǘƛǾƛǘŁ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀΣ ŦƛƴŀƭƛǘŁ ƛǎǘƛǘǳȊƛƻƴŀƭŜ ŎƻƳǳƴŜ ŀŘ ŜƴǘǊŀƳōƛ Ǝƭƛ ŜƴǘƛΦ 

¶ ƛƭ ǇǊƻƎŜǘǘƻ ŎŀƳǇǳǎ ŘŜƭƭŀ ǎŀƭǳǘŜ ŎƘŜ ǎƻǊƎŜǊŁ ƴŜƭ ǇŀŘƛƎƭƛƻƴŜ ŘŜƭƭŀ ŜȄ /ƭƛƴƛŎŀ aŜŘƛŎŀ όуΦрлл Ƴǉύ 

ǇŜǊ ƻƭǘǊŜ нΦллл ǎǘǳŘŜƴǘƛ Řƛ ƳŜŘƛŎƛƴŀΣ Ŏƻƴ ŀǳƭŜΣ ōƛōƭƛƻǘŜŎƘŜ ŜŘ ǳƴ ŎŜƴǘǊƻ ƛƴǘŜƎǊŀǘƻ Řƛ ŘƛŘŀǘǘƛŎŀ 

ǎƛƳǳƭŀǘŀΤ 

¶ ƛǎǘƛǘǳȊƛƻƴŜ Řƛ ǳƴ ƻǊƎŀƴƻ Řƛ ǇǊƻƎǊŀƳƳŀȊƛƻƴŜ ŎƻƴƎƛǳƴǘŀ όht/ύ ŎƻƳŜ ǎǘǊǳƳŜƴǘƻ Řƛ 

ǇƛŀƴƛŦƛŎŀȊƛƻƴŜ ǎǘǊŀǘŜƎƛŎŀ ŎƻƴŘƛǾƛǎŀΣ ŀƭ ŦƛƴŜ Řƛ ŎƻƴǎŜƎǳƛǊŜ ƭΩƛƴǘŜƎǊŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭŜ ŀǘǘƛǾƛǘŁ 

ƛǎǘƛǘǳȊƛƻƴŀƭƛ Řƛ ŀǎǎƛǎǘŜƴȊŀΣ ŘƛŘŀǘǘƛŎŀ Ŝ ǊƛŎŜǊŎŀ Ŝ ƭŀ ǇƛǴ ƻǇǇƻǊǘǳƴŀ ƻǘǘƛƳƛȊȊŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭŜ ǊƛǎƻǊǎŜ 

ǘǊŀ Lw//{ Ŝ ¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŁΤ ƭΩƛƳǇƻǊǘŀƴȊŀ ŘŜƭƭΩŀǘǘƛǾƛǘŁ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀΣ ŦƛƴŀƭƛǘŁ ƛǎǘƛǘǳȊƛƻƴŀƭŜ ŎƻƳǳƴŜ ŀŘ 

ŜƴǘǊŀƳōƛ Ǝƭƛ ŜƴǘƛΤ ƛƭ ǇǊƻƎŜǘǘƻ ά/ŀƳǇǳǎ ŘŜƭƭŀ ǎŀƭǳǘŜέ ŎƘŜ ǎƻǊƎŜǊŁ ƴŜƭ ǇŀŘƛƎƭƛƻƴŜ ŘŜƭƭŀ ŜȄ /ƭƛƴƛŎŀ 

aŜŘƛŎŀ όуΦрлл Ƴǉύ ǇŜǊ ƻƭǘǊŜ нΦллл ǎǘǳŘŜƴǘƛ Řƛ ƳŜŘƛŎƛƴŀΣ Ŏƻƴ ŀǳƭŜΣ ōƛōƭƛƻǘŜŎƘŜ ŜŘ ǳƴ ŎŜƴǘǊƻ 

ƛƴǘŜƎǊŀǘƻ Řƛ ŘƛŘŀǘǘƛŎŀ ǎƛƳǳƭŀǘŀΦ  

Lƭ ŎƻƴǾŜƴȊƛƻƴŀƳŜƴǘƻ ǇŜǊ ƭΩŀǘǘƛǾƛǘŁ Řƛ ŀǎǎƛǎǘŜƴȊŀ Ŝ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀ coinvolge 31 Unità Operative 

ospedaliere, 27 Unità Operative universitarie e il seguente personale: 18 professori ordinari, 2 

professori straordinari, 25 professori associati, 26 ricercatori universitari, 16 dottorandi 

Il direttore generale illustra, inoltre, i dati economici concernenti i costi sostenuti e i finanziamenti 

ricevuti; ƛƭ ǘǊŜƴŘ Řƛ ǇǊƻŘǳȊƛƻƴŜ ƭƻǊŘŀ ŘŜƭƭΩŀǘǘƛǾƛǘŁ Řƛ ǊƛŎƻǾŜǊƻ Ŝ ŀƳōǳƭŀǘƻǊƛŀƭŜΤ ƛƭ rapporto tra i consumi 

di dispositivi medici e la produzione e tra quelli di farmaci e la produzione medesima; i dati relativi 

alla distribuzione diretta dei farmaci ad alto costo nel 2019, per un valore distribuito pari a 60,5 

milioni di euro. Tali ultimi dati sono utilizzati come indicatori indiretti di complessità della casistica. 

 

Per quanto concerne le reti, la Fondazione IRCCS Policlinico San Matteo partecipa alle Reti Tempo 

Dipendenti della Regione Lombardia sotto riportate: 
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a numerose reti di patologia 

 

 
 

a gruppi interdisciplinari oncologici e percorsi assistenziali e alle seguenti reti ERN e Registri 

 



 
 

Quindi, il direttore generale richiama velocemente i più recenti PDTA, accreditamenti e certificazioni 

di qualità, e si sofferma sulla capacità di attrazione di pazienti extraregione, provenienti in particolar 

ƳƻŘƻ Řŀƭ tƛŜƳƻƴǘŜΣ ŘŀƭƭΩ9Ƴƛƭƛŀ wƻƳŀƎƴŀΣ Řŀƭƭŀ [ƛƎǳǊƛŀΣ ŘŀƭƭŜ ǊŜƎƛƻƴƛ ŘŜƭ ǎǳŘ LǘŀƭƛŀΣ ǉǳŀƭƛ ƭŀ {ƛŎƛƭƛŀΣ ƭŀ 

/ŀƭŀōǊƛŀΣ ƭŀ /ŀƳǇŀƴƛŀ Ŝ ƭŀ tǳƎƭƛŀΣ Ŝ ŀƴŎƘŜ ŘŀƭƭΩŜǎǘŜǊƻΦ ¢ŀƭŜ ŎŀǇŀŎƛǘŁ ǊƛŦƭŜtte il carattere di eccellenza 

che caratterizza la Fondazione IRCCS e può essere considerata misura obiettiva della qualità delle 

prestazioni e dei servizi erogati. 

Illustra, quindi, il confronto con grandi ospedali lombardi, concernenti casi di ricovero ordinari, per 

evidenziare che rispetto agli altri ƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ presenta una maggiore percentuale di casi complicati. 

Mostra il confronto tra il peso medio della Fondazione IRCCS e il peso medio regionale e il confronto 

con gli altri IRCCS sul Piano Nazionale Esiti (PNE) 2018 dal qual emerge che su 74 indicatori analizzati 

il San Matteo ŝ ƛƭ ǇǊƛƳƻ Lw//{ Ŏƻƴ ƳŀƎƎƛƻǊ ƴǳƳŜǊƻ Řƛ ƛƴŘƛŎŀǘƻǊƛ Řƛ ǾƻƭǳƳŜ ŘƛǾŜǊǎƻ Řŀ ȊŜǊƻΦ 
LƴƻƭǘǊŜΣ ǎƛ ǎƻŦŦŜǊƳŀ ǎǳƭƭŀ ǇƛŀƴƛŦƛŎŀȊƛƻƴŜ ǎǘǊŀǘŜƎƛŎŀ нлнм ς нлмо ƭŀ ǉǳŀƭŜ ǊƛǾŜǎǘŜ ǇŀǊǘƛŎƻƭŀǊŜ ƛƳǇƻǊǘŀƴȊŀ 

ǇŜǊ ǳƴŀ ǎŜǊƛŜ Řƛ ƳƻǘƛǾƛΥ ƻŎŎƻǊǊŜ ǊƛŎŜǊŎŀǊŜ Ŝ ŎƻƴǎƻƭƛŘŀǊŜ ǳƴ ǇƻǎƛȊƛƻƴŀƳŜƴǘƻ ǎǘǊŀǘŜƎƛŎƻ ŜŘ ƛǎǘƛǘǳȊƛƻƴŀƭŜ 

ŘŜƴǘǊƻ ƛƭ {{b Ŝ {{w ƭƻƳōŀǊŘƻΤ ŝ ƴŜŎŜǎǎŀǊƛƻ ǊŀŦŦƻǊȊŀǊŜ ƭŀ ŎƻƳǇŜǘƛǘƛǾƛǘŁ ǇŜǊ ŀǘǘǊŀǊǊŜ ǎǳ ǎŜƭŜȊƛƻƴŀǘƛ 

ǇǊƻōƭŜƳƛ Řƛ ǎŀƭǳǘŜ ǳƴ ϦōŀŎƛƴƻϦ όŎŀǘŎƘƳŜƴǘ ŀǊŜŀύ ǎǳǇŜǊƛƻǊŜ ŀƛ ррлΦллл ŀōƛǘŀƴǘƛΣ ǇŜǊ ƭŀ ǾƻƭǳƳŜπōŀǎŜ 

ǉǳŀƭƛǘȅ Ŝ ǇŜǊ ƭŜ ǎƻƎƭƛŜ Řƛ ŀŎŎǊŜŘƛǘŀƳŜƴǘƻ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴŀƭŜΤ Ǿƛ ŝ ǳƴŀ ŎƻƳǇŜǘƛȊƛƻƴŜ ŎǊŜǎŎŜƴǘŜ ǎǳƛ ŦƻƴŘƛ 

ŘŜƭƭŀ ǊƛŎŜǊŎŀ Ŝ Ǿƛ ǎƻƴƻ ƻǇǇƻǊǘǳƴƛǘŁ ǎǘǊŀƻǊŘƛƴŀǊƛŜ Řƛ ŀƭƭŜŀƴȊŜ Ŝ ǊŜǘƛ ǎǳƭ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛƻ όǇŜǊ ŦŀǊŜ ǳƴ ϦŎƭǳǎǘŜǊ 

ǎŀƭǳǘŜϦ ǎƻƭƛŘƻ ŜŘ ŀǘǘǊŀǘǘƛǾƻύ Ŝ Ŏƻƴ ŀƭǘǊŜ ǎǘǊǳǘǘǳǊŜ ǇƛǴ ƭƻƴǘŀƴŜ ǇŜǊ Ŏǳƛ tŀǾƛŀ ǇǳƼ ŦǳƴƎŜǊŜ Řŀ Ƙǳō ǎǳ 

ǎŜƭŜȊƛƻƴŀǘŜ ǇŀǘƻƭƻƎƛŜ ǎǇŜŎƛŦƛŎƘŜ όƛƴ ŀƳōƛǘƻ ƴŀȊƛƻƴŀƭŜ ŜŘ ƛƴǘŜǊƴŀȊƛƻƴŀƭŜύΤ ǎƛ ŘŜǾŜ ǊƛŎŜǊŎŀǊŜ ǳƴΩƛŘŜƴǘƛǘŁ 

Ŝ ǎƛ ŘŜǾŜ ŎƻǎǘǊǳƛǊŜ ǳƴΩŀƳōƛȊƛƻƴŜ ŎƻƭƭŜǘǘƛǾŀ ŎƘŜ ǊƛƭŀƴŎƛ ƛƳƳŀƎƛƴŜΣ ōǊŀƴŘ Ŝ ǊŜǇǳǘŀǘƛƻƴ Řƛ ǳƴ ƛǎǘƛǘǳǘƻ 

Ŏƻƴ ǳƴŀ ƳŜǊŀǾƛƎƭƛƻǎŀ ǎǘƻǊƛŀΣ Ƴŀ ǳƴ ŦǳǘǳǊƻ Řŀ ƎǳƛŘŀǊŜΤ Ǿƛ ǎƻƴƻ ǎǇŀȊƛ ǇŜǊ ǘǊƻǾŀǊŜ ǎƛƴŜǊƎƛŜ ŜŘ 

ŜŦŦƛŎƛŜƴǘŀƳŜƴǘƛ ŎƘŜ ƭƛōŜǊŀƴƻ ǊƛǎƻǊǎŜ ǇŜǊ ǇŜǊǎŜƎǳƛǊŜ ƳŜƎƭƛƻ Ǝƭƛ ǎǾƛƭǳǇǇƛ ǎǘǊŀǘŜƎƛŎƛ Ŝ ŘƻǘŀǊǎƛ Řƛ 

ǳƴΩƻǊƎŀƴƛȊȊŀȊƛƻƴŜ ŀƭƭϥŀƭǘŜȊȊŀ ŘŜƭƭŜ ǎŦƛŘŜ Ŝ ƳŀƎŀǊƛ ƛǎǇƛǊŀǘŀ ŀƭƭŀ ǾŀƭǳŜπōŀǎŜŘ ƘŜŀƭǘƘŎŀǊŜΣ ŀƭƭϥƛŘŜŀ 

ŘŜƭƭϥƻǎǇŜŘŀƭŜ ƴŜƭƭϥƻǎǇŜŘŀƭŜ όŦƻŎǳǎŜŘ ƘƻǎǇƛǘŀƭύΣ ŀ ǘǳǘǘƻ ŎƛƼ ŎƘŜ ǇǳƼ ŜǎǎŜǊŜ ǳǘƛƭŜ ǇŜǊ ŀŦŦƛŀƴŎŀǊŜ 

ŀƭƭϥŜŎŎŜƭƭŜƴȊŀ ŎƭƛƴƛŎŀ ǉǳŜƭƭŀ ƻǊƎŀƴƛȊȊŀǘƛǾŀΦ  

Lƴ ǘŀƭŜ ǇǊƻǎǇŜǘǘƛǾŀ ƭΩƻōƛŜǘǘƛǾƻ ŝ ƛƭ ǊŀŦŦƻǊȊŀƳŜƴǘƻ ŘŜƭƭΩƛƴŘƛǇŜƴŘŜƴȊŀ Ŝ ŘŜƭƭΩŀǳǘƻƴƻƳƛŀ ŘŜƭƭŀ 5ƛǊŜȊƛƻƴŜ 

ǎŎƛŜƴǘƛŦƛŎŀ ŎƘŜ ǾŜǊǊŁ ǎǘǊǳǘǘǳǊŀǘŀ ƛƴ ƳŀƴƛŜǊŀ ƛƴƴƻǾŀǘƛǾŀ Ŏƻƴ ǎǘǊǳƳŜƴǘƛ ƎŜǎǘƛƻƴŀƭƛ ŀ ƳŀǘǊƛŎŜΦ !ƭǘǊŀ ǎŦƛŘŀ 

ǊƛƎǳŀǊŘŜǊŁ ƭΩƻǊƎŀƴƛȊȊŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭΩŀǎǎƛǎǘŜƴȊŀΣ ƛƴ Ŏǳƛ ǎŀǊŁ ŀōōŀƴŘƻƴŀǘŀ ƭŀ ƭƻƎƛŎŀ ŘƛǇŀǊǘƛƳŜƴǘŀƭŜ ƛƴ ŦŀǾƻǊŜ 

Řƛ ƭƛƴŜŜ ŎƭƛƴƛŎƻ ŀǎǎƛǎǘŜƴȊƛŀƭƛ ƛƴǘŜƎǊŀǘŜΣ ƻǎǎƛŀ ǎǘǊǳǘǘǳǊŜ ǇŜǊ ƭΩƛƴǘŜƎǊŀȊƛƻƴŜ ƳǳƭǘƛŘƛǎŎƛǇƭƛƴŀǊŜ Ŝ 

ƳǳƭǘƛǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴŀƭŜ ƛƴǘŜǊƴŀƳŜƴǘŜ ƻǊƎŀƴƛȊȊŀǘŜ ǇŜǊ ǘŜŀƳ ŎƘŜ ŎƻǎǘƛǘǳƛǎŎƻƴƻ ζŀƳōƛǘƛη Řƛ ŦƻǊǘŜ ŎƻƴƴŜǎǎƛƻƴŜ 

Ŏƻƴ ƭŀ ǊƛŎŜǊŎŀ ǘǊŀǎƭŀȊƛƻƴŀƭŜΦ !ǾǊŀƴƴƻ ƭŀ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛǘŁ Řƛ ŎƭƛƴƛŎŀƭ ƎƻǾŜǊƴŀƴŎŜΣ Řƛ ŘŜŦƛƴƛȊƛƻƴŜ ǇŜǊŎƻǊǎƛΣ Řƛ 

ƛŘŜƴǘƛŦƛŎŀȊƛƻƴŜ Ŝ ƎŜǎǘƛƻƴŜ ŘŜƭƭΩƛƴƴƻǾŀȊƛƻƴŜ ǘŜŎƴƻƭƻƎƛŎŀ Ŝ Řƛ ǇǊƻŎŜǎǎƻΦ 
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tŀǎǎŀ ǉǳƛƴŘƛ ƭŀ ǇŀǊƻƭŀ ŀƭ ǇǊƻŦΦ Cŀǳǎǘƻ .ŀƭŘŀƴǘƛ ŎƘŜ ƛƭƭǳǎǘǊŀ ƭΩƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ Ǌǳƻƭƻ ŘŜƭƭŀ CƻƴŘŀȊƛƻƴŜ Lw//{ 

ƴŜƭƭΩŜǇƛŘŜƳƛŀ  /ƻǾƛŘ ς мфΣ Ŏƻƴ ƭƻ ǎǾƛƭǳǇǇƻ Řƛ ǘŜǎǘ ǊŜŀƭπǘƛƳŜ w¢ t/w ǎǳƭƭŀ ōŀǎŜ ŘŜƭƭŀ ǎŜǉǳŜƴȊŀ ƎŜƴŜǘƛŎŀ 

ŘŜƭ ƴǳƻǾƻ ǾƛǊǳǎΣ ƎǊŀȊƛŜ ŀƭƭΩ¦ƴƛǘŁ Řƛ ǾƛǊƻƭƻƎƛŀ ƳƻƭŜŎƻƭŀǊŜΣ ŎƘŜ ŝ ǊƛŦŜǊƛƳŜƴǘƻ ƴŀȊƛƻƴŀƭŜ ŜŘ 

ƛƴǘŜǊƴŀȊƛƻƴŀƭŜ ǇŜǊ ƭŜ ƛƴŦŜȊƛƻƴƛ ǾƛǊŀƭƛ ƻǇǇƻǊǘǳƴƛǎǘƛŎƘŜ ƴŜƛ ǇŀȊƛŜƴǘƛ ƛƳƳǳƴƻŎƻƳǇǊƻƳŜǎǎƛ όǎǘŜǎǳǊŀ ƭƛƴŜŜ 

ƎǳƛŘŀ bŀȊƛƻƴŀƭƛ ŜŘ LƴǘŜǊƴŀȊƛƻƴŀƭƛύΤ ƭŜ ƛƴŦŜȊƛƻƴƛ ǾƛǊŀƭƛ ƛƴ ƎǊŀǾƛŘŀƴȊŀ όǎǘŜǎǳǊŀ ƭƛƴŜŜ ƎǳƛŘŀ bŀȊƛƻƴŀƭƛ ŜŘ 

LƴǘŜǊƴŀȊƛƻƴŀƭƛύΤ ƭŜ ƛƴŦŜȊƛƻƴƛ ǊŜǎǇƛǊŀǘƻǊƛŜ ǾƛǊŀƭƛ ǎŜǾŜǊŜ όbŜǘǿƻǊƪ wŜƎƛƻƴŜ [ƻƳōŀǊŘƛŀΣ wŜǘŜ LƴŦƭǳƴŜǘύΤ ƭŜ 

ƛƴŦŜȊƛƻƴƛ ǾƛǊŀƭƛ ŜƳŜǊƎŜƴǘƛ Ŝ ǊƛŜƳŜǊƎŜƴǘƛ όwŜǘŜ 9±5π[ŀōƴŜǘΣ 9bt9bΤ bŜǘǿƻǊƪ wŜƎƛƻƴŜ [ƻƳōŀǊŘƛŀύΤ ƭŀ 

ǎƻǊǾŜƎƭƛŀƴȊŀ ŘŜƭƭŜ ƛƴŦŜȊƛƻƴƛ ƛƴŦƭǳŜƴȊŀƭƛ όwŜǘŜ LƴŦƭǳƴŜǘύΣ ƛƴŦŜȊƛƻƴƛ Řŀ ƳƻǊōƛƭƭƻ Ŝ Řŀ Ǌƻǎƻƭƛŀ όwŜǘŜ 

aƻwƻbŜǘύΦ 

Successivamente interviene la dott.ssa Patrizia Comoli, la quale illustra le innovazioni su cui sta 

ƭŀǾƻǊŀƴŘƻ ƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ ǇŜǊ ǉǳŀƴǘƻ ŎƻƴŎŜǊƴŜ ƭŀ ǘŜǊŀǇƛŀ ŎŜƭƭǳƭŀǊŜΥ ƭŀ ŎŜƭƭ ŦŀŎǘƻǊȅΣ ƭŀ terapia cellulare delle 

leucemie e dei tumori testa-collo, la terapia con cellule stromali mesenchimali e quella con cellule 

Car-T. 

Per quanto riguarda la linea clinico ς assistenziale dei trapianti, la dott.ssa Federica Meloni illustra i 

dati aggiornati al 15 ottobre u.s. del Centro Coordinamento Donazione Trapianti per quanto 

ŎƻƴŎŜǊƴŜ ƭΩandamento Procurement Donatori e la creazione, nel 2018, di un ECMO Flying Team: 

 

Richiama, inoltre, ƭΩŀƴŘŀƳŜƴǘƻ ŘŜƛ ǘǊŀǇƛŀƴǘƛ Řƛ ƻǊƎŀƴƻ ǎƻƭƛŘƻ ƴŜƭ ǘǊƛŜƴƴƛƻ нлмт - 2020 

 



 
 

[Ωŀttività trapiantologica rappresenta una linea strategica del IRCCS, dato che i percorsi diagnostico 

terapeutici per patologie RARE e COMPLESSE spesso esitano in SOT e Řŀǘŀ ƭΩottima attività 

microbiologica/virologica/infettivologica/farmacologica con esperienza pluridecennale sui pazienti 

ƛƳƳǳƴƻŎƻƳǇǊƻƳŜǎǎƛΦ 9Ω ƴŜŎŜǎǎŀǊƛŀΣ ǘǳǘǘŀǾƛŀΣ ƭΩimplementazione del qualitŁ ŘŜƭƭΩŀǎǎƛǎǘŜƴȊŀ ǇǊŜ-post 

trapianto ŎƻƴǎƛŘŜǊŀǘƛ ƛ ōŀǎǎƛ ǾƻƭǳƳƛΣ ƭΩorganizzazione e il supporto per cargivers, la creazione di 

pŜǊŎƻǊǎƛ ŀǎǎƛǎǘŜƴȊƛŀƭƛ ŎƻƳǳƴƛΣ ƭΩottimizzazione delle risorse umane e tecnologiche, una maggiore 

comunicazione e interscambio per la ricercaΣ ƭΩottimizzazione delle risorse umane e tecnologiche, 

biobanca e data-base comuni per ricerca e protocolli diagƴƻǎǘƛŎƻκǘŜǊŀǇŜǳǘƛŎƛ ƛƴƴƻǾŀǘƛǾƛΤ ƭΩ¦nità di 

degenza SOT a media intensità con posti letto; il monitoraggio cardio-respiratorio; ƭΩO2 ad alto 

flusso/ventilazione non invasiva; la possibilità di effettuare ultrafiltrazione/dialisi   

Si sofferma, quindi, sulla peculiarità dei seguenti trapianti: rene; organi toracici; il FU post trapianto 

di organo solido OSM.  

 

Lƭ ǇǊƻŦΦ wŀŦŦŀŜƭŜ .ǊǳƴƛΣ ǉǳƛƴŘƛΣ ƛƭƭǳǎǘǊŀ ƛƭ ǇǊƻƎŜǘǘƻΣ ǇǊƻƳƻǎǎƻ ŘŀƭƭΩ9ƴƛ ƴŜƭƭΩŀƳōƛǘƻ ŘŜƭ ǇǊƻƎǊŀƳƳŀ Řƛ 

ǎǳǇǇƻǊǘƻ ŀƭƭΩŜƳŜǊƎŜƴȊŀ /ƻǾƛŘ -19 sul territorio nazionale, di ristrutturazione della Torre Malattie 

Infettive e Microbiologia-Virologia con la realizzazione di unΩUnità ad alto livello di isolamento (HLIU) 

con caratteristiche di alto biocontenimento.  

 

Interviene il dott. Nicora per richiamare le novità in merito alla televisita e a teleconsulto, attivati su 

ƛƳǇǳƭǎƻ ŘŜƭƭŀ ǇŀƴŘŜƳƛŀ /ƻǾƛŘ нлмфΣ Ŏƻƴ ƭΩŀŎǉǳƛǎƛȊƛƻƴŜ Řƛ ǳƴŀ ǇƛŀǘǘŀŦƻǊƳŀ ƛƴǘŜƎǊŀǘŀ Ŏƻƴ ƛƭ ǎƛǎǘŜƳŀ Řƛ 

refertazione aziendale in linea con la normativa vigente in tema di protezione dei dati personali; 

ŀƭƭΩŀǇǇǊƻŎŎƛƻ ƛƴǘŜƎǊŀǘƻ ǇŜǊ ƭƻ ǎǘǳŘƛƻ Ŝ ƭŀ ǇǊŜǾŜƴȊƛƻƴŜ Řƛ ƻǳǘōǊŜŀƪ ƴƻǎƻŎƻƳƛŀƭƛΣ Ŏƻƴ ƭƻ ǎǾƛƭǳǇǇƻ Řƛ ǳƴŀ 

piattaforma integrata per il controllo delle infezioni ospedaliere. 

Passa a presentare, inoltre, il progetto relativo al Transfert Tecnology Officer con la previsione di un 

TTO congiunto tra i 4 IRCCS pubblici lombardi mediante un accordo quadro per la condivisione di 

risorse e di attività con autonomia gestionale riguardo agli asset immateriali e ai budget per i costi 

brevettuali, e il progetto SARA (data sharing system for research institutes) che vede coinvolti i 

suddetti 4 IRCCS lombardi, che consiste in un portale accessibile ai ricercatori che li guida 

ƴŜƭƭΩŜǎǇƭƻǊŀȊƛƻƴŜ Řƛ ǊƛǎƻǊǎŜ Ŝ ƴŜƭƭŜ ǊƛǎǇƻǎǘŜ ŀ ǉǳŜǎƛǘƛ ǎŎientifici. SARA è in grado di gestire i dati di 

tutte le sperimentazioni. 

Terminata la prima parte della seduta plenario relativa agli aspetti assistenziali e alle novità 

organizzative, prende la parola il direttore scientifico, prof. Merlini, che illustra ƭΩŀǘǘƛǾƛǘŁ ǎŎƛŜƴǘƛŦƛŎŀ 
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della Fondazione IRCCS, iniziando dalla struttura organizzativa della direzione scientifica:  

 
 

e richiama i regolamenti per la ricerca, tra i quali assume particolare rilevanza il Regolamento per la 

tutela, gestione e valorizzazione della proprietà intellettuale adottato con delibera n. 5/C.d.A/0079 

del 29 giugno 2020. 

 

Illustra, quindi, la rete BIBLIOSAN, la quale, coordinata dal San Matteo, collega tutti gli IRCCS italiani 

a oltre 5.500 riviste scientifiche online, richiamando il trend degli ultimi anni relativo al numero di 

download di pubblicazioni scientifiche in Bibliosan e il rapporto tra la consultazione della letteratura 

scientifica e la produzione scientifica negli IRCCS: 

 

 
 



Si sofferma, quindi, sui dati relativi agli eventi formativi 2017 ς 2019 che nel triennio 2017 ς 2019   

sono stati n. 371 di cui n. 345 ECM e n. 27 non ECM, con un totale di crediti ECM pari a 223.817,35. 

 

Illustra, inoltre, i dati relativi al personale della ricerca, che si portano di seguito: 

 

 
Ŏƻƴ ƭΩƛƴŘƛŎŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭŜ ǾŀǊƛŜ ŦƛƎǳǊŜ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴŀƭƛ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀǘƻǊƛ Ŝ Řƛ ǇŜǊǎƻƴŀƭŜ Řƛ ǎǳǇǇƻǊǘƻ ŀƭƭa ricerca 

e il rapporto tra le strutture e le risorse:  

 

 
 

La Fondazione IRCCS, inoltre, ha tre biobanche:   

 
Quindi, il direttore scientifico richiama gli investimenti in risorse tecnologiche avvenuti nel triennio 

2017 ς 2019, concernenti anche macchinari multiparametrici, portatili di radiologia e respiratori 

ƴŜŎŜǎǎŀǊƛ ǇŜǊ ŦǊƻƴǘŜƎƎƛŀǊŜ ƭΩŜƳŜǊƎŜƴȊŀ ŎƻǾƛŘ Ŝ ƛƭƭǳǎǘǊŀ ƛ ƭŀōƻǊŀǘƻǊƛ ŘŜƭƭŀ CƻƴŘŀȊƛƻƴŜ Lw//{Σ 

soffermandosi in particolare sul laboratorio clinico di stampa in 3D, inaugurato nel 2018, che si trova 

ŀƭƭΩƛƴǘŜǊƴƻ ŘŜƭ ƴǳƻǾƻ ƻǎǇŜŘŀƭŜ ǇŜǊ ŦŀǾƻǊƛǊŜ ƭŀ ǘǊŀǎƭŀȊƛƻƴŀƭƛǘŁ ǘǊŀ ŀǎǎƛǎǘŜƴȊŀ Ŝ ǊƛŎŜǊŎŀΦ L ƳƻŘŜƭƭƛ оŘ ǎƻƴƻ 

realizzati per ogni specialità medica e sono usati, specie quello del rene, per la simulazione di 
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trapianti per gli studenti tramite il robot Da Vinci. Tale laboratorio è stato anche messo in rete. 

Infine, relativamente al bilancio della ricerca, il direttore scientifico rappresenta che nel triennio 

2017-2019 si è riscontrata una flessione dei fondi universitari, a fronte di un aumento dei fondi per 

la ricerca finalizzata e di un aumento dei costi per acquisto di reagenti. [ΩŀǘǘǊŀȊƛƻƴŜ ŘŜƛ ŦƻƴŘƛ ǇŜǊ ƭŀ 

ricerca risulta sostanzialmente pari, sono diminuiti i finanziamenti da parte della regione Lombardia 

ma hanno ottenuto tre grant europei in ORIZON 2020. 

 

Per quanto concerne i risultati della ricerca, il direttore scientifico illustra i trial clinici attivati:  

 
 

La maggior parte sono in ambito onco - ematologo e oncologo medico. 

Per quanto concerne la produzione scientifica, è previsto un aumento della medesima nel 2020 a 

Ŏŀǳǎŀ ŘŜƭƭΩŀǘǘƛǾƛǘŁ ǎŎƛŜƴǘƛŦƛŎŀ ŎƻƴŎŜǊƴŜƴǘŜ ƛƭ /ƻǾƛŘ-19. 

 
 

Infine, presenta le azioni che la Fondazione IRCCS mette in atto per supportare la ricerca: 

- ƛƳƳŜŘƛŀǘŀ ŀǇǇƭƛŎŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭŀ ŎΦŘΦ tƛǊŀƳƛŘŜ ŘŜƭƭŀ ǊƛŎŜǊŎŀ όмсκмнκнлмфύΤ 

- ƛƳǇƭŜƳŜƴǘŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭ DǊŀƴǘ hŦŦƛŎŜΥ ǎŎƻǳǘƛƴƎ ŜŘ ŀǎǎƛǎǘŜƴȊŀ ǇŜǊ ǇǊŜǎŜƴǘŀȊƛƻƴŜ ǇǊƻƎŜǘǘƛ 

Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀ ƴŀȊƛƻƴŀƭƛ ŜŘ ŜǳǊƻǇŜƛ όbΦ п Iнлнл ƛƴ ǉǳŜǎǘƻ ŀƴƴƻύΤ  

- ƛǎǘƛǘǳȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭΩ¦ŦŦƛŎƛƻ ǇŜǊ ƛƭ ǘǊŀǎŦŜǊƛƳŜƴǘƻ ǘŜŎƴƻƭƻƎƛŎƻΤ 

- ƎǊŀƴǘǎ Ŝ ǎǘŀǊǘƛƴƎ ƎǊŀƴǘǎ ǘǊƛŜƴƴŀƭƛ ǎǳ ǘŜƳƛ ǎǘǊŀǘŜƎƛŎƛ Ŏƻƴ ŦƛƴŀƴȊƛŀƳŜƴǘƻ Řƛ ϵмрлπолл 

Ƴƛƭŀ ǎǳ ŦƻƴŘƛ ǊƛŎŜǊŎŀ ŎƻǊǊŜƴǘŜΤ 

όŦƛƴŀƴȊƛŀƳŜƴǘƛΥ нΦмслΦллл ƴŜƭ нлму Ŝ нΦррлΦллл ƴŜƭ нлмфΤ 

- ƛƴŦƻǊƳŀǘƛȊȊŀȊƛƻƴŜ ŎƻƳǇƭŜǘŀ ŘŜƭƭŜ ŀǘǘƛǾƛǘŁ ŘŜƭƭŀ 5ƛǊŜȊƛƻƴŜ {ŎƛŜƴǘƛŦƛŎŀΦ 



Richiama brevemente, in aggiunta, i risultati dellŀ ǊƛŎŜǊŎŀ ǇƛǴ ǎƛƎƴƛŦƛŎŀǘƛǾƛ ƴŜƭƭΩŀƳōƛǘƻ ŘŜƛ ƳŜŎŎŀƴƛǎƳƛ 

di malattia, di diagnosi e terapie innovative, di nuove terapie, di linee guida e position papers. 

Per quanto riguarda le linee di ricerca, infine, presenta le percentuali deƭƭΩLC ƴƻǊƳŀƭƛȊȊŀǘƻ ǇŜǊ ǎƛƴƎole 

linee di ricerca: 

 
 

tŀǎǎŀ ǉǳƛƴŘƛ ƭŀ ǇŀǊƻƭŀ ŀƭƭŀ ǇǊƻŦΦǎǎŀ !ǊōǳǎǘƛƴƛΣ ŎƘŜ ƛƭƭǳǎǘǊŀ ƭŀ ǊƛŎŜǊŎŀ ƴŜƭƭΩŀǊŜŀ άTrapiantologica: 

ƳŀƭŀǘǘƛŜ ŎǳǊŀōƛƭƛ Ŏƻƴ ǘǊŀǇƛŀƴǘƻ ŘΩƻǊƎŀƴƻΣ ǘŜǎǎǳǘƛ Ŝ ŎŜƭƭǳƭŜέΣ ǊƛŎƘƛŀƳŀƴŘƻΣ ǘǊŀ ƭΩŀƭǘǊƻΣ Ǝƭƛ ŀǎǇŜǘǘƛ 

innovativi nel trapianto di polmone di cuore, di polmone, di rene e lo studio dei meccanismi di azione 

della FEC (Foto-chemioaferesi extracorporea) al rigetto cronico. 

Il prof. Mondello, inoltre, illustra la ricerca ƴŜƭƭΩŀǊŜŀ άMalattie internistiche ad alta complessità 

biomedica e tecnologicaέ ǎƻŦŦŜǊƳŀƴŘƻǎƛ ǎǳƭƭΩƛƴƛōƛȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭŀ ŦǳƴȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭŜ ŎŜƭƭǳƭŜ bY ƴŜƭƭΩƛƴŦŜȊƛƻƴŜ 

da HCV, sulla proteinosi alveolare polmonare, sulle terapie innovative, sulla denervazione simpatica 

cardiaca, sulla neuromodulazione in acuto di pazienti con aritmie ventricolari refrattarie e sulla 

radioterapia delle aritmie. 

 

In conclusione, il prof. Merlini ǎƛ ǎƻŦŦŜǊƳŀ ǎǳƭ Ǌǳƻƭƻ ŘŜƭ {ŀƴ aŀǘǘŜƻ ƴŜƭƭΩŀƳōƛǘƻ ŘŜƭƭŜ ƳŀƭŀǘǘƛŜ ǊŀǊŜΦ 

[ΩLǎǘƛǘǳǘƻ ŝ ǇǊŜǎƛŘƛƻ Řella Rete Regionale Lombarda Malattie Rare accreditato per 161 patologie e 

gruppi di patologie rare ed è sede di 13 centri di riferimento di rilevanza nazionale/internazionale: 

Registro Italiano Malattia MYH9-correlato; Centro per lo Studio e la Cura delle Amiloidosi Sistemiche; 

Centro di riferimento nazionale per il deficit di alfa1-antitripsina; Centro Marfan; Centro Malattia di 

Fabry; Centro Cardiomiopatie ereditarie; Centro per lo Studio del Morbo di Whipple; Centro di 

riferimento per la Sindrome di Rendu-Osler; Centro di riferimento per la Cistite Interstiziale; Centro 

di riferimento nazionale malattie autoimmuni ς artrite reumatoide; Sindrome antisintetasi, 

dermatomiosite, polimiosite; Sindromi mielodisplastiche; Tumori rari infantili.   

 

Per quanto concerne le linee di sviluppo della ricerca per il 2020 ς 2021, per quanto concerne la 

disciplina della trapiantologia, riguardano la gestione di Covid-19, il controllo del rigetto cronico, il 

potenziamento della terapia cellulare (Cellule antivirali, CAR-T), gli organi artificiali, lo studio degli 

aspetti immunoinfettivi; relativamente alla disciplina delle malattie ad alta complessità, riguardano 

il potenziamento della terapia personalizzata (genomica, proteomica e metabolomica, radiomica), lo 

sviluppo della terapia con protoni/androni, lo sviluppo di tecnologie di assistenza respiratoria e delle 

applicazioni della AI. 
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Al termine delle presentazioni, è stata avviata una discussione nel corso della quale i commissari 

Ƙŀƴƴƻ ŎƘƛŜǎǘƻ ŀƛ ǊŀǇǇǊŜǎŜƴǘŀƴǘƛ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘuto di fornire chiarimenti in relazione ad alcuni aspetti 

specie per quanto concerne il ǊŀǇǇƻǊǘƻ Ŏƻƴ ƭΩ¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŁ Řƛ tŀǾƛŀΦ 

Al riguardo, ƛƭ ŘƛǊŜǘǘƻǊŜ ƎŜƴŜǊŀƭŜ Ƙŀ ŀǎǎƛŎǳǊŀǘƻ ŎƘŜ ƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ Ƙŀ ƎƛŁ ǊƛŎƘƛŜǎǘƻ ŀƭƭΩ¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŁ ƭΩŀǘǘƛǾŀȊƛƻƴŜ 

di una piattaforma unica, che si attuerà entro la primavera del 2021. 

È stato quindi chiesto se nel futuro vi è il progetto di sviluppo di modelli animali e il direttore 

scientifico ha risposto affermativamente, con la realizzazione di uno stabulario proprio del San 

aŀǘǘŜƻΦ /ƻƳǳƴǉǳŜΣ ƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ Ƙŀ ǳƴŀ ŎƻƴǾŜƴȊƛƻƴŜ Ŏƻƴ ƭΩ¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŁ ǇŜǊ ƛƭ ƳƻŘŜƭƭƻ ŎŀǊŘƛƻǾŀǎŎƻƭŀǊŜ Ŝ 

ǇŜǊ ƭΩŀƳƛƭƻƛŘƻǎƛΦ 

Rispetto al questionario INAIL ŎƻƳǇƛƭŀǘƻ ŘŀƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ ƛƴ ƳŜǊƛǘƻ ŀƭƭŀ ǎŀƭǳǘŜ Ŝ ǎƛŎǳǊŜȊȊŀ ǎǳƭ ƭŀǾƻǊƻΣ ƛƭ 

rappresentante della predetta istituzione partecipante ai lavori della commissione ha evidenziato di 

non avere osservazioni da formulare. 

 

Incontro di sintesi riservato ai commissari e conclusioni 

Lƴ ǎŜƎǳƛǘƻ ŀƭƭΩŜǎŀƳŜ ǇǊŜƭƛƳƛƴŀǊŜ ŘŜƭƭŀ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭŜ ŘƻŎǳƳŜƴǘŀȊƛƻƴŜ ǇǊƻŘƻǘǘŀΣ ŀƭƭŀ ǇǊŜǎŜƴǘŀȊƛƻƴŜ 

ƛƴǘǊƻŘǳǘǘƛǾŀ ŘŜƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻΣ ƭŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴŜ Ƙŀ ŀŎǉǳƛǎƛǘƻ ǎǳŦŦƛŎƛŜƴǘƛ ŜƭŜƳŜƴǘƛ ǾŀƭǳǘŀǘƛǾƛ ƻƴŘŜ ǇŜǊǾŜƴƛǊŜ 

ad una conclusione. 

Riguardo agli aspetti clinico-assistenziali, in cui emergono le numerose eccellenze erogate, la 

Commissione esprime un plauso per i programmi presentati, e soprattutto per la prospettiva 

dichiarata di cercare sempre più un modello di organizzazione interna con una maggiore 

complessità, allargando il campo delle professionalità coinvolte nelle soluzioni dei problemi clinici e 

amministrativi. 

tŜǊ ǉǳŀƴǘƻ ŎƻƴŎŜǊƴŜ ƭΩŀǘǘƛǾƛǘŁ Řƛ ǊƛŎŜǊŎa ƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ ǎƛ ŎƻƴŦŜǊƳŀ ŀǾŜǊŜ ǳƴŀ ǇǊƻŘǳȊƛƻƴŜ ǎŎƛŜƴǘƛŦƛŎŀ Řƛ 

ottimo livello. Si evidenzia, tuttavia, che il rapporto tra ricercatori e il personale amministrativo 

risulta non bilanciato correttamente. Un incremento del personale della ricerca sarebbe auspicabile, 

ŎƻƳŜ ŀƴŎƘŜ ǳƴ ƳŀƎƎƛƻǊŜ ǎǘŀƴȊƛŀƳŜƴǘƻ Řƛ ǊƛǎƻǊǎŜ ǾŜǊǎƻ ƭŀ ǊƛŎŜǊŎŀ ǇŜǊ ƭΩŀŎǉǳƛǎƛȊƛƻƴŜ Řƛ ǘŜŎƴƻƭogie che 

ŎƻƴǎŜƴǘŀƴƻ Řƛ ŀǳƳŜƴǘŀǊŜ ƭΩƛƳǇŀǘǘƻ ŘŜƭƭŀ ǊƛŎŜǊŎŀ ŜŘ ƛƭ ƭƛǾŜƭƭƻ Řƛ ŎƻƳǇŜǘƛǘƛǾƛǘŁ ƴŀȊƛƻƴŀƭŜ ŜŘ 

ƛƴǘŜǊƴŀȊƛƻƴŀƭŜ ǇŜǊ ƭΩŀŎǉǳƛǎƛȊƛƻƴŜ Řƛ ƴǳƻǾƛ ƎǊŀƴǘǎΦ {ƛ Ŧŀ ƴƻǘŀǊŜΣ ƛƴƻƭǘǊŜΣ ŎƘŜ ƭŀ ǊƛŎŜǊŎŀ ǇǊŜŎƭƛƴƛŎŀ ǎƻŦŦǊŜ 

della mancanza di una filiera adeguata non essendo presente uno stabulario e la tecnologia per 

poter lavorare in modelli animali. 

Per quanto concerne le azioni di miglioramento operativo delle attività di ricerca e la ristrutturazione 

amministrativo-gestionale della Direzione scientifica richieste nel corso della precedente site visit, 

ƭŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴŜ ǇǊŜƴŘŜ ŀǘǘƻ ŎƘŜ ƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ  

¶ Ƙŀ ŀǾǾƛŀǘƻΣ ŀƛ ǎŜƴǎƛ ŘŜƭƭϥŀǊǘΦмΣ ŎƻƳƳƛ Řŀ пнм ŀ пор ŘŜƭƭŀ ƭŜƎƎŜ нт ŘƛŎŜƳōǊŜ нлмт ƴΦ нлс όƭŜƎƎŜ 

Řƛ ōƛƭŀƴŎƛƻ ǇŜǊ ƛƭ нлмуύΣ ƭŀ ǊŜƎƻƭŀǊƛȊȊŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭ ǇŜǊǎƻƴŀƭŜ ŘŜƭƭŀ ǊƛŎŜǊŎŀ ŀ ŦŀǊ Řŀǘŀ Řŀƭ 

мсκмнκнлмф 

¶ ǎƛ ŝ ǇǊƻŎŜŘǳǘƻ ŀƭƭŀ ƛƳǇƭŜƳŜƴǘŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭ DǊŀƴǘ hŦŦƛŎŜΥ ǎŎƻǳǘƛƴƎ ŜŘ ŀǎǎƛǎǘŜƴȊŀ ǇŜǊ 

ǇǊŜǎŜƴǘŀȊƛƻƴŜ ǇǊƻƎŜǘǘƛ Řƛ ǊƛŎŜǊŎŀ ƴŀȊƛƻƴŀƭƛ ŜŘ ŜǳǊƻǇŜƛ 

¶ ŀƭƭΩ ƛǎǘƛǘǳȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭΩ¦ŦŦƛŎƛƻ ǇŜǊ ƛƭ ǘǊŀǎŦŜǊƛƳŜƴǘƻ ǘŜŎƴƻƭƻƎƛŎƻ 



¶ ŀƭƭŀ ǇǊŜŘƛǎǇƻǎƛȊƛƻƴŜ Řƛ DǊŀƴǘǎ Ŝ ǎǘŀǊǘƛƴƎ ƎǊŀƴǘǎ ǘǊƛŜƴƴŀƭƛ ǎǳ ǘŜƳƛ ǎǘǊŀǘŜƎƛŎƛ Ŏƻƴ ŦƛƴŀƴȊƛŀƳŜƴǘƻ 

Řƛ ϵмрлπолл Ƴƛƭŀ ǎǳ ŦƻƴŘƛ ǊƛŎŜǊŎŀ ŎƻǊǊŜƴǘŜ 

¶ ŀƭƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛȊȊŀȊƛƻƴŜ ŎƻƳǇƭŜǘŀ ŘŜƭƭŜ ŀǘǘƛǾƛǘŁ ŘŜƭƭŀ 5ƛǊŜȊƛƻƴŜ {ŎƛŜƴǘƛŦƛŎŀ 

La Commissione prende atto che:  

¶ ŝ ƛƴ ǇǊƻƎǊŀƳƳŀ ƭΩŀǾǾƛƻ ŘŜƭ ǇǊƻƎŜǘǘƻ Řƛ ǎǾƛƭǳǇǇƻ Řƛ ƳƻŘŜƭƭƛ ŀƴƛƳŀƭƛ Ŏƻƴ ƭŀ ǊŜŀƭƛȊȊŀȊƛƻƴŜ Řƛ ǳƴƻ 

ǎǘŀōǳƭŀǊƛƻ ǇǊƻǇǊƛƻ ŘŜƭ {ŀƴ aŀǘǘŜƻ Ŝ ŎƘŜ ŀ ƻƎƎƛ ƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ Ƙŀ ǳƴŀ ŎƻƴǾŜƴȊƛƻƴŜ Ŏƻƴ ƭΩ¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŁ 

ǇŜǊ ƛƭ ƳƻŘŜƭƭƻ ŎŀǊŘƛƻǾŀǎŎƻƭŀǊŜ Ŝ ǇŜǊ ƭΩŀƳƛƭƻƛŘƻǎƛΦ 

¶ ŝ ƛƴ ŎƻǊǎƻ ƭŀ ǊƛǎǘǊǳǘǘǳǊŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭƭŀ ¢ƻǊǊŜ aŀƭŀǘǘƛŜ LƴŦŜǘǘƛǾŜ Ŝ aƛŎǊƻōƛƻƭƻƎƛŀπ±ƛǊƻƭƻƎƛŀ Ŏƻƴ ƭŀ 

ǊŜŀƭƛȊȊŀȊƛƻƴŜ Řƛ ǳƴŀ ¦ƴƛǘŁ ŀŘ ŀƭǘƻ ƭƛǾŜƭƭƻ Řƛ ƛǎƻƭŀƳŜƴǘƻ όI[L¦ύΦ 

Per quanto concerne il Transfert Tecnology Officer la Commissione esprime apprezzamento per la 

proposta TTO congiunto dei 4 IRCCS pubblici lombardi: I.R.C.C.S. Policlinico San Matteo, Fondazione 

IRCCS Cà Granda ς Ospedale Maggiore Policlinico, Fondazione IRCCS Istituto Nazionale dei Tumori, 

Fondazione IRCCS Istituto Neurologico Carlo Besta. 

Analogo apprezzamento è per il progetto SARA (data sharing system for research institutes) che 

vede coinvolti gli stessi 4 IRCCS. 

Riguardo alla gestione economico-finanziaria, dalla documentazione risulta che i bilanci del conto 

economico e quelli sezionali della ricerca relativi al periodo preso in esame risultano in pareggio, a 

garanzia di un attuale sostanziale equilibrio economico. La Commissione esprime il proprio 

apprezzamento sui recenti positivi risultati dei finanziamenti per la ricerca con particolare riguardo 

ŀ ǉǳŜƭƭƛ ǇǊƻǾŜƴƛŜƴǘƛ ŘŀƭƭŜ ŎƻƭƭŀōƻǊŀȊƛƻƴƛ Ŏƻƴ ƭΩestero.  

Sia le attuali regolamentazioni in materia di ricerca, brevetti, ecc. sia la documentazione su privacy 

e consenso informato appaiono non completamente in linea con le norme vigenti: alcuni documenti, 

infatti, pur essendo di recente approvazione, concernono procedure da tempo in atto e non 

aggiornate in fase di formalizzazione. Pertanto la Commissione suggerisce la costituzione di un 

gruppo di lavoro con gli altri IRCCS che partecipano al Progetto SARA al fine di avere in tempi brevi 

ǇǊŜǎǎƻ ƭΩLǎǘƛǘǳto un allineamento con le vigenti norme auspicando, altresì, di addivenire, pur 

ƴŜƭƭΩŀǎǎƻƭǳǘƻ ǊƛǎǇŜǘǘƻ ŘŜƭƭΩŀǳǘƻƴƻƳƛŀ Řƛ ŎƛŀǎŎǳƴ Lw//{Σ ŀ ŦƻǊƴƛǊŜ ǎƛŀ ŀƛ ǇŀȊƛŜƴǘƛ ǎƛŀ ŀƭ ǇŜǊǎƻƴŀƭŜ ƛƴ 

attività presso ciascun IRCCS regolamenti e documentazione il più possibile omogenei. 

Inoltre la Commissione raccomanda ŀƭƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ, per quanto riguarda le raccolte di campioni biologici, 

di osservare le emanate linee guida ministeriali.  

[ŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴŜ ƴŜƭ ǇǊŜƴŘŜǊŜ ŀǘǘƻ ŎƘŜ ƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ Ƙŀ ƎƛŁ ǊƛŎƘƛŜǎǘƻ ŀƭƭΩ¦ƴƛǾŜǊǎƛǘŁ Řƛ tŀǾƛŀ ƭΩŀǘǘƛǾŀȊƛƻƴŜ 

di una piattaforma unica, che si attuerà entro la primavera del 2021, raccomanda comunque di 

ottemperare alle indicazioni ministeriali in merito. 

Per quanto concerne il Progetto Cartella Clinica Elettronica (CCE) - oggetto di finanziamento 

all'interno della DGR 7150/2017 e successiva DGR 7767/2018 e Decreto n. 2099/2018 ς la 

Commissione nel prendere atto che ƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ Ƙŀ ŎƻƳǳƴƛŎŀǘƻ ŎƘŜ le attività di implementazione sono 

ǇǊŜǾƛǎǘŜ ŀ ǇŀǊǘƛǊŜ Řŀƭ ǇǊƛƳƻ ǘǊƛƳŜǎǘǊŜ нлнмΣ ŘƻǾŜƴŘƻ ƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ medesimo preliminarmente 

procedere all'aggiornamento di alcuni sistemi interni con cui la CCE dovrà interfacciarsi ed integrarsi 

(Anagrafica Centrale, Repository Clinico, applicativi gestionali di reparto e PS) raccomanda che sia 

detto aggiornamento che la conclusione delle attività avvengano in tempi celeri. 
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Infine la Commissione, ŘƻǇƻ ŀǾŜǊ ǾŜǊƛŦƛŎŀǘƻ ƛƭ ǊŜŎŜƴǘƛǎǎƛƳƻ ŀǾǾƛƻ ŘŜƭƭΩŀƎƎƛƻǊƴŀƳŜƴǘƻ ŘŜƭ ǎƛǘƻ ǿŜō 

con particolare riferimento alla Sezione dedicata alla Ricerca (che riportava informazioni 

decisamente datate), ƛƴǾƛǘŀ ƭΩLǎǘƛǘǳǘƻ Řŀ ǳƴ ƭŀǘƻ ŀ ŎƻƴŎƭǳŘŜǊŜ ǾŜƭƻŎŜƳŜƴǘŜ ŘŜǘǘƻ ŀƎƎƛƻǊƴŀƳŜƴǘƻ Ŝ 

ŘŀƭƭΩŀƭǘǊƻ ŀ ƳŀƴǘŜƴŜǊŜ ƴŜƭ ǇǊƻǎƛŜƎǳƻ ǳƴŀ ŎƻǎǘŀƴǘŜ ǊŜǾƛǎƛƻƴŜ ŘŜƛ ŎƻƴǘŜƴǳǘƛ ŘŜƭ ǎƛǘƻΦ  

La CoƳƳƛǎǎƛƻƴŜΣ ŎƻƴŎƭǳŘŜƴŘƻΣ ǇǊŜƴŘŜ ŀǘǘƻ ŎƘŜ ƛƭ ǊŀǇǇǊŜǎŜƴǘŀƴǘŜ ŘŜƭƭΩLb!L[ όŜȄ-ISPESL) ha 

evidenziato di non avere osservazioni da formulare. 

Sulla base di quanto sopra esposto, la Commissione ha ritenuto che siano complessivamente 

soddisfatte le condizioni clinico-assistenziali, di ricerca scientifica e organizzativo-gestionali, affinché 

la Fondazione IRCCS Policlinico San Matteo di Pavia sia confermato il riconoscimento di Istituto di 

Ricovero e Cura a Carattere Scientifico (IRCCS) nelle discipline tra loro complementari e integrate di 

«Trapiantologia: malattie curabili con trapianto d'organi, tessuti e cellule» e «Malattie internistiche 

ad ampia complessità biomedica e tecnologica». 

 

Prof. Giuseppe Lembo _____________________________                     Data______________ 
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